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Isso porque temos mais do que os gringos a 
capacidade de nos situarmos no mundo. Eles, 
na sua cidade...De qualquer forma, se nos Es-
tados Unidos estamos em presença de uma 
expansão latitudinal anglo-saxônica, tão prag-
mática que faz da eficiência uma regra de vida,  
aqui o latinismo, já distinto da matriz cartesia-
na, mergulhou na serpente emplumada da Po-
esia numa celebração eterna. Para eles, anglo 
saxônicos, basta a vida, com bons resultados, 
daí retirando a conclusão que nós estamos 
condenados ao subdesenvolvimento. Para 
nós, segundo este autor, eles é que são um 
caso perdido para a civilização. Cá, nos consu-
mimos em  sentimentos e por isso inventamos 
o bolero, o tango, o samba canção e a bossa 
nova. Tudo para louvar o amor. Amor traído, 
contraído, distraído. Martim Fierro.  A nature-

za exuberante contribuiu pra isso: Matas com 
infinitos tons de verdes em ramas e frondosas 
árvores, além de multicoloridas atrações em 
flores, frutos que substituíram a a maçã na vo-
racidade da paixão, verões quentes e úmidos, 
ás vezes eternos. E que céus...!

“Nosso céu tem mais estrelas. Nossas várze-
as têm mais flores. Nossos bosques têm mais 
vida. Nossa vida mais amores.”

Maradona não morreu, nem virou estrela. 
Ele é a própria alma da América Latina.  En-
cantou o mundo e encantou-se, ontem, para 
a eternidade que o recolheu, sob o olhar co-
movido  de um milhão de argentinos na Casa 
Rosada. Se fosse católico, virava santo. Mas 
como se identificava como tribal, bastar-lhe-á 
“la bendición de Francisco”.

Diego. Diez. diós...

Por alguns dias os povos latino-americanos 
se voltam para Buenos Aires como se fosse 
sua capital no “a-deus” a Diego Armando Ma-
ratona. ‘El diez, el diós’, tão pleno de virtudes 
quanto de vícios, assemelhando-se, nisso, 
aos  imortais do Olimpo. Humano Deus.  Tão 
argentino e, não obstante , tão “creollo”: Bai-
xinho, atarracado, meio perrengue, sobrance-
lhas acentuadas, cabelo liso e basto, pele cur-
tida pela origem, pelo sol, pelo sofrimento.

Somos um continente de contrastes, desde 
que “los conquistadores” aqui superpuseram 
seus Reinos, suas falas, suas crenças, suas pe-
les brancas, sem jamais encobrir por inteiro 
o mundo fantástico do primitivo. Maradona 
é resquício deste primitivo asfixiado. Gabriel 
Garcia Marques traduziu isso em “Cem Anos 
de Solidão” e deu como exemplos os “causos” 
extraordinários que relata em seu discurso 
quando recebeu o Prêmio Nobel de Literatu-
ra:

“Antônio Pigafetta, um navegante florenti-
no que acompanhou Magalhães na primei-
ra viagem ao redor do mundo, escreveu em 
sua passagem por nossa América Meridional, 
uma crônica rigorosa que, no entanto, pare-
ce uma aventura da imaginação. Contou que 
havia visto porcos com o umbigo no lobo e 
uns pássaros sem patas, cujas fêmeas choca-
vam nas espáduas dos machos, e outros com 

aparência de alcatrazes, sem língua, cujos bi-
cos pareciam uma colher. Contou que havia 
visto um animal com cabeça e com orelhas 
de mula, corpo de camelo, patas de cervo e 
relincho de cavalo. Conclui que colocaram um 
espelho diante do primeiro nativo que encon-
traram na Patagônia e que este, apavorado, 
perdeu a razão pelo medo de sua própria 
imagem”

Na verdade, somos latinos, por assim di-
zer. Embora tenhamos herdado o espanhol 
e o português do latim, aqui erigimos uma 
sociedade sui generis. Já os conquistadores 
ibéricos haviam adequado a latinidade  aos 
seus humores, em função de sete séculos 
de presença árabe. Vários autores espanhóis 
insistem em diferenciar Espanha do resto da 
Europa Ocidental. Taís humores, aqui, se mis-
turaram a outras experiências humanas de 
nativos e africanos transplantados, dando ori-
gem a  culturas muito próprias. S.Huntington 
no seu célebre “O Choque das Civilizações” o 
reconhece. Somos uma das sete grandes re-
ferências culturais do mundo. E outro ameri-
cano, Richard Morse, brasilianista, nos anos 
1970, em seu “O Espelho de Próspero”, nos 
confronta com os Estados Unidos. Para tan-
to, nos identifica - até demais - com a cultura 
latina, embora fosse melhor falar em sincre-
tismos e insiste que somos...superiores (!). 

OPINIÃO 

AMÉRICA LATINA, CAPITAL: BUENOS AIRES

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Vários PLs na Câmara pedindo autorização para 
contratações sazonais feitas pela Prefeitura de Torres

Está na Câmara para aprovação o orçamento da 
Prefeitura de Torres para 2021

Audiência Pública e Votação
A Câmara Municipal deve 

realizar a sistêmica Audiência 
Pública para apresentar a Lei 
do Orçamento Anual (LOA) - as-
sim como abrir a possibilidade 
de pedidos feitos por associa-
ção de bairros e de entidades 
de classe para que recursos 
sejam formalmente incluídos 
no orçamento municipal. A se-
guir, vereadores podem incluir 
emendas contemplando estas 
demandas na lei do orçamen-
to, além de poderem também 
incluir na LOA emendas ideali-

zadas por eles, os próprios ve-
readores (colocar recurso em 
uma conta, desde que retiran-
do o mesmo valor de outra). 

A seguir, o Projeto de Lei vai 
a votação, para o orçamento 
de 2021 da Prefeitura de Tor-
res seja aprovado.Informações 
mais detalhadas sobre o PL da 
LOA de 2021 podem ser obti-
das no site da Câmara Muni-
cipal de Torres no endereço 
eletrônico  www.camaratorres.
rs.gov.br/camara/tramitaco-
es/1/16665 

As contratações acontecem sistematicamente, todos os anos, governo após governo, e geralmente são aprovadas pela Câmara Municipal

Por Fausto Júnior

Dentre os processos que 
entraram nos ritos da Câma-
ra Municipal de vereadores 
de Torres, na sessão ocorri-
da na segunda-feira, dia 23 
de novembro,  vários Proje-
tos de Lei (PL's) de autoria 
do Poder Executivo deram 
entrada. Estes PL's pedem 
que os vereadores aprovem 
contratações sazonais ou re-
novação de contratações de 
trabalho feitas pela prefeitu-
ra de Torres, todos de cargos 
comissionados ou de contra-
tos especiais (CLT).

 São eles o PL 63/2020, 
que pede autorização par-
lamentar para contratações 
para atuarem na Secretaria 

da Fazenda; o 64/2020, para 
contratações que atuariam 
na Secretaria de Turismo; o 
65/2020, que autoriza pror-
rogar contratações para atu-
ar na Secretaria de Admi-
nistração e Atendimento ao 
Cidadão;  o 66/2020, para 
contratar e prorrogar con-
tratações de servidores para 
a Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos; o 
67/2020, que autoriza pror-
rogar contratações para atu-
arem na Secretaria de Saúde; 
o 068/2020, para prorrogar 
contratações na Secretaria 
de Educação - e que altera 
anexo da Lei nº 5.089, de 27 
de dezembro de 2019, que 
autoriza contratações para 
atuarem na Secretaria de 

Educação.
 Os Projetos de Lei ainda 

devem passar pelas comis-
sões temáticas da Câmara 
para serem votados ainda 
este ano, porque muitas va-

gas de trabalho já são de-
mandadas no final de de-
zembro. As contratações 
acontecem sistematicamen-
te, todos os anos, governo 
após governo, e geralmente 

são aprovadas na Câmara 
Municipal por serem consi-
deradas adaptações orgâni-
cas da municipalidade para 
trabalhar e prestar serviço 
na temporada de Verão.

Vereadoes podem ainda colocar emendas na Lei do Orçamento Anual ( LOA) . Documento autoriza gastos previstos para o ano pela municipalidade

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres que 
aconteceu na segunda-fei-
ra (23 de novembro), en-
trou na 1ª sessão em pauta 
o Projeto de Lei 61/2020, 
de autoria do Poder Exe-
cutivo que estima a receita 
e fixa a despesa dos cofres 
públicos prevista para o 
ano de 2021 na Prefeitura 
de Torres. 

O Orçamento Geral 
do Município de Torres 
para o exercício de 2021 
estima a Receita em R$ 

239.691.280,88 e fixa a 
despesa no mesmo valor. 

São R$ 157.848.115,83 
do Orçamento FISCAL e R$ 
81.843.165,05 referentes 
ao orçamento da SEGURI-
DADE SOCIAL (dos servido-
res e pensionistas que re-
cebem da municipalidade).

A Receita do Município 
prevista na Lei do Orçamen-
to Geral (LOA) mais uma 
vez será realizada mediante 
a arrecadação de Receitas 
Correntes e de Capital. Os 
recursos vêm de transfe-
rências do Governo Federal, 
transferências do Governo 

Estadual, impostos e taxas 
municipais (receita própria 
- como IPTU), além de re-
passes dos governos fede-
ral e estadual por contra 
de emendas parlamentares 
e programas adicionais de 
transferências oriundos de 
Ministérios federais ou de 
Secretarias estaduais (estes 
últimos incluídos durante o 
exercício de 2021).  
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Mesmo com Covid-19, Vice Prefeito Fábio 
Amoretti é o prefeito em exercício de Torres

A sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 23 de novembro, 
acabou sendo atípica e, conse-
quentemente, encurtada. É que 
próximo às 16 horas, horário do 
início da sessão, o vice-presidente 
da Mesa Diretora da casa, verea-
dor Rogerinho (PP) foi informado 
pelo diretor executivo da Câmara 
que ele (Rogerinho) teria que ser 
o presidente da sessão, por conta 
do atual presidente do legislativo 
torrense, vereador Fábio da Rosa, 
estar em casa, doente.

A seguir, o mesmo Rogerinho 
leu um ofício oriundo do Poder 
executivo, com o título de “Subs-

tituição do Prefeito Municipal”, 
que comunicava o impedimen-
to do Prefeito Carlos Souza e do 
Vice-Prefeito Fábio Amoretti de 
exercer suas funções de Chefia 
do Poder Executivo, também por 
estarem adoentados e em recu-
peração. O ofício buscava veri-
ficar se havia a possibilidade do 
presidente da Câmara – Fábio da 
Rosa - assumir o cargo de Prefeito 
de Torres, obedecendo a linha de 
sucessão indicada pela lei. Logo 
em seguida, o mesmo vice-presi-
dente da Câmara (Rogerinho) leu 
a resposta sobre o ofício anterior 
- redigida pelo mesmo diretor da 
Câmara à prefeitura.  Ela infor-

mava a triste coincidência: que  o 
presidente da Câmara, Fábio da 
Rosa,  também não estava possi-
bilitado de assumir a prefeitura 
pelos mesmos motivos: estar do-
ente, em casa e em recuperação. 
Foi assim que iniciou a sessão da 
Câmara. 

A primeira decisão tomada - 
por iniciativa do presidente da 
Mesa Diretora no momento, vere-
ador Rogerinho - após todos estes 
acontecimentos e coincidências, 
foi a de sugerir que a sessão fosse 
encurtada, com o cancelamento 
da participação de tribuna dos ve-
readores inscritos, sugestão que 
foi aceita por unanimidade. 

Centro Administrativo de Torres fechado 
nesta sexta para higienização das instalações

No momento, Prefeito, Vice-prefeito e o Presidente da Câmara estão adoentados - situação inusitada que chegou a fazer com que o cargo de Prefeito de Torres 
estivesse 'à deriva' por alguns momentos

Mesmo em 'home office', Fábio Amoretti assumirá provisoria-
mente prefeitura (foto de arquivo)

Mesmo adoentado, Vice-prefeito Amoretti assumiu a prefeitura
Já no final da sessão, após todas 

as leituras de Projetos de Lei que 
estavam em pauta (e da votação de 
um PL que estava na Ordem do Dia), 

a Mesa Diretora encerrou a sessão 
lendo um último ofício, oriundo da 
prefeitura municipal. Este documen-
to informava que o vice-prefeito Fá-

bio Amoretti tinha resolvido assumir 
provisoriamente o cargo de prefeito, 
mesmo trabalhando de casa ( home 
office), onde está em recupera-

ção após contrair Covid-19. Assim, 
Amoretti substitui formalmente o 
prefeito reeleito Carlos Souza, que 
está internado em hospital de Crici-

úma  (SC), se recuperando de uma 
Pneumonia (que não se trata de Co-
vid-19, conforme já salientado pela 
Prefeitura de Torres).

Chefe de Gabinete está responsável pelo expediente administrativo da Prefeitura
Na segunda-feira, 23 de no-

vembro, foi realizado o ato de 
transmissão de cargo do prefeito 
Carlos Souza - diagnosticado com 
pneumonia e que encontrava-se 
internado em Porto Alegre até 
quinta-feira (26) -  para o vice-pre-
feito Fábio Amoretti, que passou a 
atuar como prefeito municipal em 
exercício. Também, nessa segun-
da-feira (23), a Prefeitura publicou 
o decreto 281/2020 que designa 

o Chefe de Gabinete responsável 
pelo expediente administrativo da 
Prefeitura.

O ato foi realizado no Gabinete 
do Prefeito com a presença do Che-
fe de Gabinete, Cláudio Paranhos; 
a Procuradora-Geral do Município, 
Naiara de Matos dos Santos e a 
diretora de Atos Administrativos, 
Sirlei Hass. "Como consta da ata, 
Fábio Amoretti assinou o docu-
mento em casa, em virtude da re-

comendação médica de isolamen-
to social. O prefeito em exercício 
permanecerá trabalhando em sua 
residência", destaca a comunica-
ção da Prefeitura de Torres.

O decreto 281/2020 que desig-
na o Chefe de Gabinete responsá-
vel pelo expediente administrativo 
da Prefeitura, em caráter de excep-
cionalidade, considerou o impedi-
mento do prefeito Carlos Souza e o 
isolamento social do vice-prefeito. 

"O decreto também considera a 
burocratização existente nos ser-
viços internos da administração 
municipal e a necessidade do an-
damento dos serviços públicos", 
concluí a comunicação da munici-
palidade em Torres. 

Prefeito internado em 
Porto Alegre

Nesta terça-feira, 24 de no-

vembro, o prefeito Carlos Souza 
foi transferido para o Hospital 
Santa Casa, em Porto Alegre. O 
prefeito estava internado desde 
domingo último no hospital da 
Unimed de Criciúma "Diagnosti-
cado com Pneumonia, a transfe-
rência visa manter o prefeito sob 
observação permanente de um 
pneumologista, visando recupe-
ração mais rápida", indica a Pre-
feitura de Torres.

Após o pedido do Sindica-
to dos Municipários de Torres 
(Simto), formalizado na terça-
-feira, dia 24 de novembro, a 
Prefeitura de Torres publicou 
nota na quarta-feira (25), in-
formando que o Centro Admi-
nistrativo do Poder Executivo 
(localizado na Rua José Antônio 
Picoral, 79) estará fechado nes-
ta sexta-feira, 27 de novembro, 
para higienização e limpeza 
completa das instalações. "A ini-
ciativa foi publicada no decreto 

que justifica o ato considerando 
a necessidade da higienização 
das acomodações do prédio 
como medida de prevenção, 
controle e contenção da propa-
gação da Covid-19", destaca a 
Prefeitura de Torres.

Na sexta-feira (27), os ser-
vidores lotados no Centro Ad-
ministrativo realizarão suas 
funções em home office. A pre-
feitura não informou se outros 
prédios onde também traba-
lham servidores públicos serão 

ou não serão higienizados, mas 
o Posto de Identificação do IGP 
em Torres indicou que também 
não funcionará nesta sexta-fei-
ra, 27 de novembro (O motivo 
é a higienização e limpeza com-
pleta das instalações).

Todos estes fatos acontecem 
paralelamente a um aumento 
de novos casos de Covid 19 no 
Brasil, no RS, no Litoral Norte 
e em Torres -  bem como após 
aumento de contaminação de 
servidores da prefeitura.

Trata-se de medida de prevenção, controle e contenção da propagação da Covid-19 no prédio da prefeitura

Simto já havia pedido fechamento do prédio
Antes disso, na terça-feira (dia 

24), o Sindicato dos Municipários 
de Torres (Simto) encaminhou um 

ofício para o gabinete do prefeito 
de Torres, pedindo que a prefeitu-
ra seja fechada temporariamente - 

pela possibilidade do mesmo local 
estar sendo um foco de contágio de 
Covid-19 para os trabalhadores. 

O Simto sugeria que seja feito o 
fechamento temporário para que 
seja efetuada a higienização do lo-

cal, assim como pede também que 
todos os servidores sejam submeti-
dos a testes de Covid-19.
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Prefeitura e Hospital Navegantes 
realizam reunião propositiva

Com o propósito de estreitar 
relações e com isto avançar na 
qualidade do atendimento da 
saúde em Torres, reuniram-se 
n manhã da  última terça-feira, 
24 de novembro, a equipe da 
Secretaria Municipal de Saúde 
com representantes do Hospi-
tal Nossa Senhora dos Nave-
gantes. A equipe da Secretaria 
visitou a estruturas do hospital 
e principalmente a realidade 
dos leitos da UTI (sendo que 

há 10 leitos para tratamento 
intensivo no Hospital de Tor-
res).

"Visando otimizar o acolhi-
mento da população, princi-
palmente nestes tempos de 
pandemia, foram discutidos 
questões como a capacida-
de, fluxo, sistema, enfim todo 
o processo de atendimento, 
resultando numa reunião po-
sitiva para a área de saúde", 
informa a comunicação da Pre-

feitura de Torres.
Participaram desta reu-

nião, a secretária Helvia Sanae 
Mano, acompanhada da dra. 
Luiza Bins Cidade, enf. Caroli-
ne Costa de Moura e dr. Ivan 
Carlos Tenório Lins. Represen-
tando o HNSF, o administrador 
Ademar Marcelo Soares e o 
diretor técnico Gustavo Raupp 
Hoffmann.

FONTE: Prefeitura de Torres
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Torres teve aumento na cobertura de fibra 
óptica e 4G durante a pandemia

FONTE: Selectra Brasil

Logo no início da pande-
mia, a própria Agência Na-
cional de Telecomunicações 
havia notificado um aumento 
na satisfação dos usuários de 
telecomunicações. Com a cri-
se do Coronavírus tendo que 
obrigar ao distanciamento e 
isolamento sociais, foi visto 
que o tráfego de rede aumen-
tou, devido à necessidade de 
que usuários estivessem ain-
da mais conectados.

Esse aumento se deve prin-
cipalmente à necessidade de 
fazer home office e de entre-
ter as crianças, principalmen-
te no acesso às plataformas 
streaming. Esse excesso de 
pessoas acessando à rede 

ajudou a abalar as estruturas 
de telecom, especialmente 
aquelas relacionadas com in-
ternet banda larga.

Com o intuito de analisar 
o mercado das telecomuni-
cações em Torres, o grupo 
Selectra Brasil coletou os re-
sultados dos acessos (novos 
assinantes), comparando os 
dados de setembro de 2019 
e setembro de 2020. Nessa 
análise, foi observada uma 
queda anual de 2,64% nos 
assinantes dos serviços de te-
lefonia móvel, telefonia fixa, 
TV por assinatura e internet 
banda larga. Em setembro de 
2019, o número total de assi-
nantes desses serviços foram 
50.400. Esse valor caiu para 
49.100 no mesmo mês deste 

ano. De todos os serviços, a 
internet banda larga foi o úni-
co a apresentar crescimento 
anual, totalizando um au-
mento porcentual de 42,85%. 
Telefonia móvel (8,79%), fixa 
(21,87%) e TV por assinatura 
(12,50%) apresentaram que-
das ao longo do mesmo perí-
odo analisado.

Focando o estudo nas tec-
nologias, foi visto que a fibra 
ótica, para disponibilização 
da internet banda larga, obte-
ve um crescimento anual de 
11,13%. A tecnologia via rá-
dio também teve um aumen-
to de 19,89%. No entanto, a 
fibra continua sendo a tecno-
logia mais usada em Torres, 
somando 50,3% de todos os 
acessos deste ano.

Quanto à tecnologia de 
internet móvel, a única tec-
nologia em apresentar cresci-
mento foi o 4G, com 3,62% de 
aumento anual, analisando 
setembro de 2019 e setembro 
de 2020. Em Torres, do total 

de acessos, 85,2% utilizam a 
tecnologia do 4G, 8,3% do 3G, 
e 6,5% do 2G. Isso mostra o 
avanço dessas tecnologias no 
município, ajudando também 
a melhorar a conectividade 
dos usuários.

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os do-
cumentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III e  IV  do Código Civil Brasileiro,

LEONARDO DA SILVA TEIXEIRA E
RAFAELA JACQUES VENES

Ele solteiro, natural de Porto Alegre-R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira natural de Porto Alegre -R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se 

alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres , 23  de novembro  de  2020.
Alexandra Mendes Barros

Oficial Ajudante Substituta

Prefeitura de Torres tem 
novo Chefe de Gabinete

Com o propósito de iniciar 
a estrutura do segundo man-
dato na administração muni-
cipal, o prefeito Carlos Souza 
nomeou, na tarde da última 
sexta-feira (20 de novembro), 
Cláudio Paranhos como seu 
novo chefe de gabinete. Para-
nhos foi Secretário de Admi-
nistração e Atendimento ao 
Cidadão, e mais recentemen-
te, Secretário da Saúde.

No ato, o prefeito (que ain-
da não havia se afastado de 
seu cargo por motivo de doen-

ça) destacou a importância do 
papel assumido por Paranhos 
na administração, e disse que 
o novo chefe de gabinete terá 
papel de auxiliar ele e o vice, 
Fábio Amoretti, na condução 
dos trabalhos do gabinete e 
do governo, garantindo bons 
resultados à população.

Claudio Paranhos disse que 
assume a nova função com 
otimismo e seguirá dando 
o seu melhor desempenho 
nas funções, assim como já 
ocorreu na Administração e 

na Saúde. A servidora Hélvia 
Sanae assume a Secretaria 
Municipal de Saúde interina-
mente.

Expediente da Secretaria 

Municipal de Assistência 

Social muda de horário
O horário de expediente 

da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos sofre alteração 
entre os dias 30 de novem-
bro e 15 de dezembro. Nes-
te período, o expediente 
será das 13h às 18h com 
atendimento ao público das 
13h às 15h. 

Conforme a Prefeitura de 
Torres, a  iniciativa visa qua-

lificar o atendimento ao pú-
blico. "Permanece normal o 
expediente do Centro de Re-
ferência de Assistência So-
cial e a Casa de Acolhimen-
to, vinculadas à Secretaria. 
A medida consta do decreto 
286/20 assinado nesta quin-
ta-feira, 26 de novembro, 
pelo prefeito em exercício, 
Fábio Amoretti", concluí a 
municipalidade.
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Destinos nacionais de Turismo conquistam 
selo de “Viagens Seguras” do WTTC

Por Ministério do Turismo

Cresce o número de estados 
brasileiros que já contam com 
o selo Safe Travels do Conselho 
Mundial de Viagens e Turismo 
(WTTC), um reconhecimento pela 
adoção de protocolos de biosse-
gurança contra o novo coronaví-
rus. É o caso de Alagoas, Ceará, 
Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, 
Pará, Pernambuco, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte, Santa Cata-
rina e São Paulo, que adotam pro-
tocolos globais de saúde e higiene 
no contexto da pandemia.

Recomendações da 
Organização Mundial da Saúde

Os pré-requisitos para a obten-
ção do selo, que tem o apoio da 
Organização Mundial do Turismo 
(OMT) e de cerca de 200 grandes 

empresas do setor em todo o pla-
neta, são atualizados conforme 
as informações disponíveis sobre 
a Covid-19. A marca segue reco-
mendações da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) e do Centro 
de Controle e Prevenção de Do-
enças (CDC), agência do Departa-
mento de Saúde e Serviços Huma-
nos dos Estados Unidos.

A iniciativa se soma a ações 
desenvolvidas no Brasil pelo Mi-
nistério do Turismo, que confere o 
Selo Turismo Responsável a ativi-
dades e profissionais que seguem 
medidas de prevenção à doença. 
Lançado em junho deste ano, o 
selo do MTur já soma quase 24 
mil adesões, com destaque para 
agências de turismo, meios de 
hospedagem, guias de turismo, 
transportadoras turísticas e ca-
feterias, bares e similares, entre 
outros.

Avanços se somam a ações do MTur, que reconhece atividades e profissionais do setor compromissados com a prevenção ao novo Coronavírus

Setor aéreo nacional deve recuperar até 
80% da atividade em dezembro

 Com MTur

A recuperação do setor aéreo 
no mercado nacional está a ple-
no vapor e, aquecido pela proxi-
midade do início da temporada 
de verão, deve encerrar o ano 
com até 80% do movimento re-
gistrado em dezembro do ano 
passado. No final de semana 
prolongado, em decorrência 
do Dia de Finados, os principais 
aeroportos do país já movimen-
taram cerca de um milhão de 

pessoas – número 40% maior 
do que o registrado no feriado 
anterior, de 12 de outubro.

A projeção foi apresentada 
na última semana, durante o 2º 
Seminário de Competitividade 
do Setor de Infraestrutura, pro-
movido de forma online pelo 
Ministério da Infraestrutura, 
em parceria com a Fundação 
Dom Cabral.

Por conta dos impactos da 
pandemia de Covid-19, o setor 
chegou a ter redução, em média, 

de 93% do tráfego, incluindo voos 
nacionais e internacionais, com 
cerca de 400 aviões de médio e 
grande porte em solo no país.

O Brasil possui uma das 
maiores malhas de transportes 
do mundo e é o segundo do 
mundo em número de aeropor-
tos, com 578 aeroportos públi-
cos e 2.056 privados.

Retomada do turismo

Desde o início da pandemia, 

o governo federal atuou para 
reduzir efeitos da Covid-19 
no turismo que, por natureza, 
envolve o deslocamento de 
pessoas. Dando continuidade 
às ações, no início do mês, o 
governo federal lançou a Re-
tomada do Turismo. Trata-se 
de uma aliança nacional em 
nome da retomada do setor 
de forma responsável e segu-
ra, que reúne 32 instituições 
do poder público, iniciativa 
privada, terceiro setor e Siste-

ma S, coordenada pelo Minis-
tério do Turismo. O objetivo 
é reduzir os efeitos negativos 
causados no setor, em decor-
rência da pandemia de Co-
vid-19. Para isso, será desen-
volvido um conjunto de ações 
e programas, que vão desde o 
reforço na concessão de linhas 
de crédito para capitalizar em-
presas do setor e preservar 
empregos, até obras de me-
lhoria da infraestrutura dos 
destinos turísticos.

Após impactos da pandemia de Covid-19, os deslocamentos aéreos dentro do país devem alcançar patamar próximo ao registrado em 2019

Últimos dias de inscrições para 
cursos gratuitos do Ministério do Turismo

 Por Ministério do Turismo

Os interessados em aprimo-
rar conhecimentos e se qualifi-
car na área de turismo têm até 
a próxima segunda-feira (30.11) 
para se inscreverem nos cursos 
online e gratuitos de Gestor de 
Turismo e de Atendimento ao 

Turista Brasil Braços Abertos 
(BBA), ofertados pelo Ministério 
do Turismo. As capacitações de-
vem ser finalizadas até o dia 30 
de dezembro deste ano.

As inscrições podem ser fei-
tas por meio dos endereços ele-
trônicos:  Atendimento ao Turis-
ta: http://bba.turismo.gov.br/ 

ou  Gestor de Turismo: http://
gestor.turismo.gov.br/ .

A formação em Gestor de 
Turismo tem como público-alvo 
brasileiros e estrangeiros maio-
res de 18 anos e possui carga 
horária de 50 horas, dividida em 
35 unidades. Durante o curso 
serão abordados temas como 

planejamento, elaboração de 
projetos, legislação sobre turis-
mo e contratações, programas e 
ações do MTur.

Já o de Atendimento ao Tu-
rista tem um total de 80 ho-
ras-aula e engloba conteúdos a 
exemplo de noções de inglês, 
ética e marketing, transmitidos 

por meio de jogos e vídeos. Ao 
final das aulas, o aluno deve 
atingir uma nota mínima de 696 
pontos para emitir certificado 
chancelado pelo MTur e pelo 
Instituto Federal do Rio de Ja-
neiro (IFRJ).

Edição: Amanda Costa - MTur

Interessados em qualificação profissional para o setor podem se inscrever até 30 de novembro
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Conforme avalia a Federação do 
Comércio do Rio Grande do Sul (Fe-
comercio – RS), “em um momento em 
que o comércio e os consumidores 
tentam se recuperar das perdas de um 
ano completamente atípico, o projeto 
que prevê a prorrogação das alíquo-
tas majoradas de ICMS, encaminhado 
pelo Executivo Estadual à Assembleia 
Legislativa, vai na contramão dos es-
forços necessários para a retomada 
da solvência e liquidez das empresas, 
criação de empregos e recuperação da 
renda e do poder de consumo”. A enti-
dade acha, ainda, que “a proposta de 
manutenção, até 2024, das alíquotas 

de ICMS em 30% sobre combustíveis, 
energia elétrica e telecomunicações, e 
a permanência da alíquota básica em 
18% ao longo do próximo ano, trans-
ferem à iniciativa privada o fardo de 
equilibrar as contas públicas, objetivo 
que poderia ser alcançado pelo Gover-
no do Estado através da diminuição da 
máquina estatal”.

“O fim das alíquotas majoradas em 
dezembro deste ano foi um compro-
misso assumido pelo governador Edu-
ardo Leite", afirma a Fecomércio. “Re-
conhecemos que já houve um esforço 
com o corte de secretarias e reforma 
da carreira do funcionalismo, mas ain-

da há muito a ser feito para diminuir 
os gastos do Estado e gerar receita, 
como privatizações, aprofundamento 
da reforma da previdência, redução de 
subsídios a servidores e aplicação da 
regra do teto salarial”, diz o presidente 
da Fecomércio-RS, Luiz Carlos Bohn.

A Fecomércio-RS alerta ainda para 
projeto que prevê a revisão do Simples 
Gaúcho, que traria impactos a empre-
sas que deixariam de se enquadrar na 
categoria. Entre as propostas que a 
entidade apoia, está a extinção do Di-
ferencial de Alíquota do ICMS (Difal/
ICMS) e a Redução da Alíquota Efetiva 
para Compras Internas.

 PRORROGAÇÃO DE ALÍQUOTA DE ICMS PREJUDICA RETOMADA DA ECONOMIA DO RS

O Índice de Confiança dos Em-
presários do Comércio (ICEC-RS) 
rompeu a linha dos 100 pontos e 
atingiu os 106,3 pontos em novem-
bro, voltando ao patamar otimista 
de acordo com a metodologia da 
pesquisa. A sondagem, realizada 
pela Confederação Nacional do Co-
mércio (CNC) nos últimos dez dias 
de outubro, foi divulgada pela Fe-
comércio-RS na terça-feira, dia 24 

de novembro.
Com o resultado do mês, o índi-

ce deu continuidade ao processo 
de recuperação que ocorre desde 
setembro deste ano, melhorando 
11%.

Embora essa recuperação indi-
que a percepção da recuperação 
das vendas, a avaliação predomi-
nante segue de um momento atual 
desafiador. A expectativa para os 

próximos meses, porém, tem re-
forçado o otimismo com a proximi-
dade das festas de final de ano: o 
índice geral das expectativas (IEEC) 
teve a quinta alta na margem, 
avançando 5,8% ao atingir os 146,5 
pontos, o maior resultado desde 
março de 2020; entre os entrevis-
tados, 89,6% esperam condições 
melhores para seus negócios no 
curto prazo.

ÍNDICE DE CONFIANÇA DOS EMPRESÁRIOS DO COMÉRCIO DO RS MELHORA

Outra coisa que tem que ser le-
vada em conta quando se avalia as 
ações tomadas para conter o Novo 
Coronavírus, assim como as ações 
que são feitas para abrir mais a 
sociedade quando a taxa de conta-
minação do vírus fica baixa (como 
vinha acontecendo até o mês de 

outubro) é que a decisão MAIOR é 
dos governos dos Estados. Apesar 
de alguns parâmetros relacionados 
a cogestão (que dá alguma autono-
mia para prefeitos decidires), ps de-
cretos principais são os feitos pelos 
governadores, uma decisão do pró-
prio Supremo Tribunal Federal. 

Culpar o prefeito de uma cidade 
tanto por não conter mais a circula-
ção do vírus, bem como (por outro 
lado) culpar o prefeito por ele não 
abrir mais as atividades, uma de-
manda também existente, não se 
trata de atitude coerente.

As prefeituras são somente ope-

radoras e fiscalizadoras das medidas 
decretadas em nível estadual. Elas 
(prefeituras) podem AUMENTAR as 
restrições, sim. Mas os casos são 
poucos, pois as restrições estadu-
ais são tão fortes que dificilmente 
uma comunidade aceitará aumento 
maior de restrições de atividades. 

Os que culpam o prefeito por ter 
fechado a praia (como já ocorreu), 
assim como os que culpam o pre-
feito de ter aberto a praia estão na 
maioria das vezes errados. As regras 
são do Governo Estadual, sinaliza-
das pelas conhecidas bandeiras de 
risco. 

POLITICA E COVID II

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O Prefeito de Torres Carlos Souza 
está internado em hospital da capi-
tal, para tratamento de uma pneu-
monia (Não se trata de Covid19). O 
Vice-prefeito Fábio Amoretti con-
firmou que está se recuperando 
da Covid-19, mesmo estando res-
pondendo como prefeito em exer-
cício através de sistema remoto ( 
trabalho em casa). Outras pessoas 
da prefeitura, de  vários escalões, 
também testaram positivo para Co-
vid-19. 

Tudo isto seria só um fato a ser 
registrado, como foi, pois se tratam 
de pessoas públicas e importantes. 
Mas teve gente que misturou polí-
tica com Covid-19 e acabou exage-
rando nas críticas, além de utilizar 
uma questão de pouco controle (a 
pandemia do Novo Coronavírus) 
como forma de atacar os políticos 
no poder ou destilar rancores diver-
sos em cima de políticos. Explico: 

1 - Qualquer um de nós pode 

pegar Covid-19, portanto não é co-
erente colocar culpa em ninguém 
por isto, na maioria absoluta dos 
casos.

2 – O Hospital de Torres não é 
administrado pela cidade de Torres, 
ele está contratado pelo sistema de 
Saúde coordenado pelo Governo do 
RS para atender uma regra do sis-
tema nacional, o Sistema Único de 
Saúde (SUS). Portanto, quem acha 
que o prefeito de Torres deveria se 
internar no hospital localizado na 

cidade está errado, porque o hospi-
tal não é da cidade. Quem acha que 
o prefeito deveria se tratar pelo SUS 
está errado, também: qualquer um 
de nós pode pagar um Seguro de 
Saúde particular. E se paga, não se-
ria inteligente (nem exemplar) utili-
zar o SUS quando se tem um plano 
privado. Seria errado (como é em 
Brasília) os políticos terem planos 
de Saúde ou tratamentos de Saúde 
pagos pelo Estado, através de bene-
fício no contrato de trabalho. Não é 

o caso em Torres. 
Ficou estranho e mostrou desin-

formação dos agentes, os comentá-
rios feitos embaixo das notícias de 
contaminação de políticos em Tor-
res publicadas por A FOLHA.  Se o 
prefeito tivesse estragado seu carro 
num buraco de rua torrense, seria 
coerente a crítica. Mas o político lo-
cal ficar doente e, por isso, culpar o 
mesmo pelas falhas NACIONAIS no 
atendimento do sistema de Saúde 
não é só errado, é covarde. 

POLÍTICA E COVID – 19
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Na manhã desta quinta-fei-
ra (26 de novembro), saiu mais 
um boletim informativo sobre a 
situação epidemiológica relacio-
nada ao novo coronavírus nos 15 
municípios que compõem a As-
sociação dos Municípios do Ex-
tremo Sul Catarinense (AMESC). 
O número de casos da região 
passou para 9123, com um to-
tal de 126 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia. 
Em comparação com a quarta-
-feira da semana passada (18 de 
novembro), foram registrados 
1485 novos casos por Covid-19 
nos municípios que compõem 
a Amesc. Com isso, o Extremo 
Sul Catarinense teve seu recor-
de no número de novos casos 
por Covid-19 nos últimos 8 dias 
em comparação com a semana 
anterior - quando 774 casos do 
novo coronavírus haviam sido 
registrados. Além disso, 8 óbitos 
por Covid-19 foram registrado 
na região nos últimos 8 dias - 
enquanto na semana entre 12 
e 18 de novembro 4 óbitos ha-
viam sido registrados. 

Nas semanas a região AMESC 
vêm apresentando grande au-
mento no número de casos, 
modificando o cenário de es-
tabilização em números mais 
baixos que ocorria em setembro 
no extremo sul catarinense. Na 
última semana, o somatório de 
novos casos e mortes chegou a 
quase o dobro do pico até então 
registrado, em agosto (entre 7 e 
13 de agosto, por exemplo, ha-
viam sido 754 novos casos e 13 
novos óbitos). 

Na terça-feira (25), a AMESC 
alertava que os hospitais da 
região já estavam no limite de 
sua capacidade: "As medidas de 
prevenção ao contágio as pes-
soas sabem, mas que não colo-
cam em prática, o que ocasiona 
o maior número de pacientes 
positivando. As UTIS e o sistema 
de saúde de forma geral estão 
em sistema de colapso. Nos pró-
ximos dias os números devem 
atingir índices ainda maiores", 
ressaltava a comunicação da 
AMESC, em seu site oficial.  

Situação em Araranguá, 
Sombrio e Passo de Torres

Conforme dados da AMESC, 
Araranguá é disparado o muni-
cípio da região com maior nú-
mero de casos - passando de 
2825 confirmados com coro-
navírus no dia 18 de novembro 
para 3281 casos nesta quinta-
-feira (26) - contabilizando 456 
novos casos em oito dias e mais 
um óbito na semana (são 50 

mortes pelo novo Coronavírus 
na cidade desde o princípio da 
pandemia). 

Em seguida vêm Sombrio que 
passou de 798 casos confirma-
dos para 962 registros de Co-
vid-19 no total (sendo que não 
houve registro de óbito nestes 
seis dias, contabilizando 18 óbi-
tos no total em Sombrio). Em 
terceiro o pequeno município 
de Turvo, com cerca de 11 mil 
habitantes e 758 casos confir-

mados do novo Coronavírus, 
sendo que 139 destes foram 
registrados apenas nos últimos 
8 dias 

Passo de Torres, até quarta-
-feira (25), totalizava 322 casos 
positivos do novo Coronavírus 
(enquanto no dia 11 de novem-
bro eram 266 casos), sendo que 
não foi registrado nenhum novo 
óbito no município vizinho à 
Torres (no Passo são dois óbitos 
desde o princípio da pandemia).

Extremo Sul Catarinense teve enorme aumento 
nos novos casos por Covid-19 em uma semana

Boletim de quinta-feira (26) registrava recorde 
de 222 casos ativos por Covid-19 em Torres

Apesar da semana epidemioló-
gica em Torres terminar somente 
sábado, na quinta-feira (26) a cida-
de já superava o número de casos 
de todas as demais desde o início 
da pandemia. O alerta é da equipe 

da Secretaria Municipal de Saúde 
reforçando que a população deve 
cumprir o regramento sanitário de 
combate à Covid-19: usar a más-
cara, evitar aglomerações, manter 
o distanciamento social, lavar as 

mãos e usar álcool gel. Todos preci-
sam fazer sua parte, salientam.

No Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Secretaria Municipal 
de Saúde nesta quinta-feira (26 de 
novembro) sobre a COVID-19 em 
Torres, estão registrados, contando 
desde o início da pandemia, 1518 
casos confirmados, com 1281 re-
cuperados, 210 pacientes em isola-
mento domiciliar e 15 óbitos. 

"Até o momento, estavam hospi-
talizado, cinco pacientes de Torres 
na UTI do Hospital Nossa Senhora 
do Navegantes e três em leito co-
mum. Estamos com quatro pacien-
tes de Torres internados fora do 
município. De outros municípios, 
temos sete pacientes hospitaliza-
dos, três pacientes estão na UTI e 
quatro em leito comum. O total de 
casos ativos em Torres é de 222", 
destaca a prefeitura de Torres (sen-
do que os 222 casos ativos desta 
quinta são o recorde desde o come-
ço da pandemia). 

Havia ainda 210 casos suspei-
tos aguardando resultados de exa-
mes até quinta (26) - sendo que 
duzentos e sete destes pacientes 

encontravam-se em isolamento 
domiciliar e três estavam hospitali-
zados, um na UTI e dois pacientes 
em leito comum. Já são 5106 casos 
descartados da infecção COVID-19.  
Os dados de Torres são enviados ao 
Governo do Estado.

Recorde de novos casos e novo 
óbito registrado

Desta forma, no período de uma 
semana, Torres registrou 208 novos 
casos de Covid 19 (na quinta pas-
sada, 29/10, eram 1310 positivos). 
Isso representa um aumento signi-
ficativo no número médio de novos 
casos semanais de Covid-19 em 
Torres - uma vez que entre 06 e 12 
de novembro haviam sido contabili-
zados um total de 64 novos casos, e 
na semana entre 13 e 19 de novem-
bro foram 120 casos. Ou seja: o so-
matório de casos na última semana 
foi superior aos registrados nas 
duas semanas anteriores (que já 
contabilizavam aumento nos regis-
tros), sendo ainda o recorde sema-
nal desde o princípio da pandemia.

Além disso, um novo óbito rela-

cionado à Covid-19 foi registrado na 
cidade neste última semana. Trata-
-se de paciente do sexo feminino, 
de 63 anos, que encontrava-se in-
ternada no Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes e teve o óbito re-
gistrado no sábado (21).

Arroio do Sal registra mais dois 
óbitos

Em relação a situação do novo 
coronavírus nos outros municípios 
da microrregião, até quarta-feira 
(25), Arroio do Sal registrava 188 
casos confirmados, sendo 172 re-
cuperados e dois novos óbitos (ago-
ra são seis óbitos no total desde o 
princípio da pandemia em Arroio 
do Sal). Havia ainda 41 casos sus-
peitos (aguardando resultados dos 
exames) no município 

Já Três Cachoeiras, até quinta-
-feira (26) estava com 417 casos 
confirmados para Covid-19 (com 
um paciente internados), sendo 
365 recuperados e 27 suspeitos 
(aguardando resultados), além de 
8 óbitos desde o princípio da pan-
demia.

Número de novos casos por coronavírus em uma semana foi superior a 1400 - quase o dobro do pico semanal até então registrado (em agos-
to) . 8 novos óbitos relacionado a Covid-19 foram registrados em 8 dias na região

Semana em Torres teve novo óbito relacionado à doença, e recorde também de novos casos registrados em sete dias. Em Arroio do Sal, houve dois 
óbitos relacionados ao novo coronavírus nesta semana
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Na manhã desta terça-feira, 24 
de novembro, o Chefe de Gabinete, 
Cláudio Paranhos, esteve reunido 
com a Secretária Municipal de Saú-
de, Hélvia Sanae Mano. Na oportu-
nidade, a secretária apresentou os 
números atualizados da pandemia 
na cidade, e as principais medidas 
que estão sendo tomadas pela 
Secretária de Saúde para o aten-
dimento da população e combate 

à Covid-19. Nas últimas semanas, 
os números de pessoas infectadas 
com o vírus vêm aumentando na 
cidade. 

"O poder público municipal tem 
feito sua parte através da Secreta-
ria da Saúde; foi aberto o Centro 
de Triagem 24 horas por dia, con-
tratados novos profissionais, dis-
ponibilizadas ambulância, foram 
comprados exames e realizado 

o monitoramento em suspeitos, 
confirmados e testagem de contac-
tantes", destaca a comunicação da 
Prefeitura de Torres. Ainda buscan-
do reforçar o comprometimento 
da municipalidade no combate à 
Covid-19,  foram citadas ações exe-
cutadas pela Prefeitura, como as 
barreiras sanitárias para orientação 
da população. 

De acordo com o Chefe de Ga-

binete, é muito importante que 
agora as pessoas se comprometam 
a usar a máscara, que evitem as 
aglomerações, mantenham o dis-

tanciamento social, lavem as mãos 
e usem álcool gel. “Todos precisam 
fazer sua parte”, destacou Para-
nhos, para combate da pandemia.

SAÚDE

Consultas eletivas suspensas até dia 04 de 
dezembro em Torres

Por um período de sete dias 
úteis, a contar desde quinta-fei-
ra (dia 26), estão  suspensas as 
consultas eletivas nas Unidades 
de Saúde. "Será prestado atendi-
mento somente para os casos de 
urgência como hipertensos, diabé-
ticos descompensados, gestantes, 
pediatria e visita domiciliar. A me-
dida vigora até sexta-feira, dia 4 de 
dezembro, quando nova reunião 
será realizada pela equipe da Se-

cretaria Municipal de Saúde para 
avaliar a situação", ressalta a co-
municação da Prefeitura de Torres.

De acordo com a secretária 
de Saúde,  Helvia Sanae Mano, a 
ação foi necessária devido a  alta 
demanda dos casos de Covid-19. 
Além de evitar a aglomeração nos 
Postos de Saúde, ainda deslocará 
parte destes servidores para forta-
lecer o acompanhamento dos ca-
sos de coronavírus. Helvia comen-

ta que geralmente quem realiza 
consulta de prevenção vai acom-
panhada de familiares ou amigos, 
sem necessidade, provocando o 
grande fluxo de pessoas nas Uni-
dades Básicas. 

A iniciativa  visa principalmente 
equilibrar a demanda geral da área 
da Saúde.  A alteração acontece 
apenas nas Unidades. O Pronto 
Atendimento 24 horas permanece 
funcionando normalmente.

Hospitais do Litoral Norte receberão 
R$ 1,3 milhão de recursos, além de novas ambulâncias

Com o aumento do fluxo de tu-
ristas e da circulação de pessoas na 
temporada de verão, o governo do 
Estado anunciou, nesta sexta-feira 
(20/11), que vai antecipar e ampliar 
as ações da Operação RS Verão Total 
2020/2021 na área da saúde para re-
forçar o enfrentamento à Covid-19. 
Dessa forma, metade dos R$ 5,9 mi-
lhões previstos já serão repassados 
na próxima semana a 46 municípios 
dos litorais Norte e Sul, da Serra e 
da Fronteira. A segunda parcela de 
quase R$ 3 milhões será destinada 
em dezembro. Os recursos financei-
ros serão destinados ao reforço das 

ações de prevenção ao contágio do 
coronavírus e aos serviços de saúde 
nas unidades básicas, no Samu e em 
hospitais. Cinco hospitais do Litoral 
Norte receberão, entre novembro 
e dezembro, R$ 1,3 milhão da Ope-
ração Verão (sendo que o Hospital 
Beneficente Nossa Senhora dos Na-
vegantes - em Torres - receberá R$ 
300 mil)

Além disso, a Portaria 728/2020, 
da Secretaria da Saúde, assinada 
em transmissão ao vivo pelas re-
des sociais disponibiliza, já a partir 
desta sexta (20), respiradores para 
seis hospitais do Litoral - incluíndo o 

Hospital de Torres -  num total de 12 
equipamentos (2 respiradores para 
cada). 

Ainda, cinco ambulâncias irão 
para o Litoral Norte, que recebe o 
maior fluxo entre todas as regiões. 
Além dos hospitais, a saúde do Li-
toral Norte receberá quatro ambu-
lâncias. Os municípios que possuem 
Unidade de Suporte Avançado (USA) 
poderão solicitar por emprésti-
mo. “Tramandaí, Torres, Capão da 
Canoa e Osório devem solicitar a 
ambulância nos termos da Portaria 
728/2020”, explica o deputado Ga-
briel Souza.

Secretária Helvia e Chefe de Gabinete Paranhos

Chefe de Gabinete acompanha números da Covid-19 em Torres 

Operação Verão Total
A Operação RS Verão Total, 

com guarda-vidas e ações em to-
das as áreas, segue com abertura 
prevista para 19 de dezembro, 
em Capão da Canoa, e encer-
ramento em 28 de fevereiro de 
2021, na praia do Cassino. No 

entanto, por conta da pandemia, 
a área da saúde da Operação foi 
ampliada para quatro meses, 
começando em novembro e se-
guindo até março.

Além da antecipação de recur-
sos, outra novidade é inclusão 

de 12 municípios da Serra, que 
recebem muitos turistas, e de 11 
cidades da Fronteira, por onde 
entram estrangeiros durante o 
verão, além dos 23 municípios 
dos litorais Norte e Sul.

Coordenador executivo da 

Operação Verão Total, o vice-
-governador e secretário da Se-
gurança Pública, Ranolfo Vieira 
Júnior, lembrou que a prevenção 
está sendo reforçada pelo gover-
no, mas que cada pessoa tam-
bém deve fazer a sua parte. “Por 

isso, foi lançada nesta semana a 
campanha Te Cuida RS, para que 
ninguém esqueça da sua respon-
sabilidade em cuidar de si mes-
mo, dos seus familiares e amigos 
e de todas as outras pessoas”, 
afirmou Ranolfo.

Centro de Triagem do 
Coronavírus muda de endereço

Desde as 20h desta segun-
da-feira, 23 de novembro, o 
Centro de Triagem para Co-
ronavírus de Torres estará em 
novo endereço. O Centro vai 
funcionar agora na Rua Gene-

ral Firmino Paim 535, antiga 
Ceclin, bem próximo do atual 
sede, que fica na mesma rua 
número 569.

"A mudança visa oferecer 
um melhor atendimento à de-

manda do município. O setor 
de monitoramento recebe-
rá um reforço para atender a 
grande procura pelo serviço", 
ressalta a comunicação da 
Prefeitura de Torres
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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RECURSOS PARA READEQUAÇÃO DO 
AMBIENTE DE ATENDIMENTO ODONTOLÓGICO 

O incentivo financeiro vai minimizar prejuízos do adiamento de atendimentos 
de saúde bucal eletivos frente à Covid-19. Adesão é online. A saúde bucal da 
população também passou por dias difíceis frente à pandemia e ao consequente 
adiamento de atendimentos eletivos pelo SUS. Pensando nisso, o Ministério da 
Saúde publicou, nos dias 4 e 5 de novembro de 2020, portarias que definem re-
cursos para apoiar a retomada gradual e segura dos atendimentos odontológicos 
nos estados e municípios. 

As normativas nº 3.008 e nº 3017 definem incentivos financeiros que podem 
chegar a R$ 190 milhões, voltados para a adequação da ambiência onde são fei-
tos esses atendimentos, de modo a evitar a transmissão do vírus nesses locais. 
Segundo a Coordenadora de Saúde Bucal da Secretaria de Atenção Primária à 
Saúde do Ministério da Saúde, Caroline Martins, a medida é resultado de um 
momento que exige novo olhar e novas estratégias. “Nos meses iniciais e mais 
críticos da pandemia, foi preciso manter a atenção às urgências. Mas, no mo-
mento atual, em que muitos locais apresentam estabilidade ou queda dos casos, 
é preciso retomar o acesso ao atendimento odontológico, de forma gradativa", 
afirmou. 

Ainda de acordo com a coordenadora, após mais de seis meses de adiamento 
dos atendimentos habituais, é necessário minimizar efeitos e eventuais prejuízos 
às condições de saúde das pessoas, de modo seguro e adaptado. "Os recursos 
vêm, então, apoiar gestores municipais na realização dos atendimentos nas con-
dições recomendadas pelos especialistas", aposta Martins. 

Utilização dos incentivos financeiros - Os recursos definidos pela portaria nº 
3008 de 5 de novembro de 2020 poderão ser utilizados para reforçar as medi-
das de biossegurança no ambiente do atendimento, além de tornarem possíveis 
outras adaptações, reparos e aquisições de materiais de consumo, a fim de prio-
rizar o atendimento às necessidades das pessoas. O repasse será feito de modo 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
automático, em parcela única, aos serviços em funcionamento, conforme previsto 
nos anexos. Já os incentivos financeiros previstos na portaria nº 3017 de 4 de no-
vembro de 2020 atenderão as demandas de gestores municipais quanto à aquisição 
de equipamentos e bens permanentes que contribuam para dar mais segurança e 
qualidade aos atendimentos odontológicos. Por envolver itens que trarão melhorias 
permanentes aos serviços, para o recebimento do recurso dessa normativa, os ges-
tores precisarão fazer adesão no sistema eletrônico de adesão do portal e-Gestor. 
Para apoiar a melhor utilização dos recursos, o Ministério da Saúde disponibilizou, 
ainda, nota técnica que aborda e recomenda itens e melhorias que podem ser reali-
zados de acordo com a literatura especializada. O documento apresenta recomenda-
ções, mas os gestores têm autonomia para utilizar os incentivos considerando suas 
necessidades para organização da retomada gradativa dos atendimentos odontoló-
gicos. (informações do Ministério da Saúde)

ADESÃO AO PROGRAMA ESCOLA ACESSÍVEL VAI ATÉ 30 DE NO-
VEMBRO - Começou o prazo de adesão ao Programa Escola Acessível, do Mi-
nistério da Educação (MEC). Estados e municípios com escolas públicas pré-se-
lecionadas pela Secretaria de Modalidades Especializadas de Educação do MEC 
(Semesp) para receber recursos para a Sala de Recursos Multifuncionais e Bilín-
gues de Surdos devem aderir ao programa até o dia 30 de novembro, por meio 
do sistema Programa Dinheiro Direto na Escola (PDDE), interativo, indicando as 
unidades de ensino que podem participar dessa ação agregada da iniciativa. Em 
seguida, as Unidades Executoras das escolas (associações de pais e mestres, caixas 
escolares e similares) precisam elaborar e enviar os Planos de Atendimento, tam-
bém pelo PDDE Interativo, condição necessária para que as unidades de ensino 
recebam os recursos financeiros.

Elaborada pela Semesp, a lista de escolas previamente selecionadas para receber 
os recursos está disponível no portal do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). Os valores dos repasses vão de R$ 20 mil a R$ 45 mil, depen-
dendo do número de estudantes de cada unidade de ensino. Os recursos podem ser 
utilizados na aquisição de itens e materiais pedagógicos; cadeiras de rodas; bebe-
douros acessíveis; produtos de tecnologia assistiva; e equipamentos e materiais 
para o atendimento educacional especializado. As escolas cujos planos de aten-
dimento sejam aprovados pela Semesp formarão uma lista que será encaminhada 
ao FNDE, responsável pelos repasses do PDDE, para promover as transferências 
financeiras às Unidades Executoras.                    (Informações do Ministério da 
Educação).

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985
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Uma das primeiras observações astrológicas re-
fere-se às fases lunares. As pessoas observavam 
que as mudanças das fases da lua interferiam nas 
marés, nas plantações e no humor das pessoas. 
A lua no mapa astral é uma  das questões mais 
importantes referentes a nossa personalidade, já 
que simboliza nosso inconsciente e nossas emo-
ções. Pessoas do mesmo signo solar podem ter a 
lua em signos distintos e, obviamente, comporta-
mentos emocionais bem diferentes. 

A lua nova é quando o sol e a lua estão no mes-
mo signo ou em signos próximos  e é característi-
ca de muita força, pois a razão e a emoção estão 
juntas. Antigamente, acreditava-se que a lua nova 
era um santo, um deus, ou algo mágico que fazia 

a lua desaparecer e voltar depois de um período. 
A fase de lua nova é uma fase de inicio e de novos 
ciclos. É tradicionalmente, a fase de plantio. 

A lua crescente é quando o sol está em um sig-
no e a lua está em um signo um pouco mais dis-
tante que  sol, porém próximo. A lua crescente é 
uma fase para nutrirmos nossos planos, pois é o 
momento de cultivo.

A lua cheia é quando o sol está num signo e a 
lua está em seu signo oposto. Este é o momento 
de maior expansão  onde atingimos o ápice das 
emoções, tanto boas quanto ruins. É o momento 
em que colhemos os frutos daquilo que planta-
mos. Assim como a Lua nova, a lua cheia sempre 
teve muitos mistérios e fantasias associadas, até 

porque é a fase em que a lua fica mais visível. 
Esta lua sempre foi associada aos romances e en-
contros. 

A lua minguante é quando o sol está num signo 
e a lua está em outro mais afastado do sol. A lua 
minguante é uma fase de diminuição, eliminação 
e redução de excessos. Na lua minguante deve-
mos aproveitar para desapegar, enxugar e fazer 
uma limpeza em nossa vida.

As fases da lua mostram que tudo na vida são 
ciclos, nada vai permanecer em seu ápice e nem 
em estado de declino, sempre teremos momentos 
de plantio, cultivo, colheita e redução. 

Por Juliana Mesquita Inácio

As fases lunares 

  
 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(PP), a Câmara Municipal de Torres realizou sua 39ª Sessão 
Plenária Ordinária, do 4º Período Legislativo, da 17ª Le-
gislatura, às 16h, no dia 23 de novembro de 2020. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PDT), Deomar dos 
Santos Goulart (Dê/PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), 
Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), 
Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Sil-
veira (PT) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 152/2020, da Secretaria Municipal de Saúde, solici-
tando a realização de Audiência Pública na Câmara Municipal 
de Torres, para a apresentação do 2º Relatório Quadrimestral 
de 2020.
Ofício nº 01, de 16 de novembro de 2020, da Pedreira Dia-
mante Negro Ltda., apresentando observações quanto ao Pro-
jeto de Lei nº 56/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que dis-
põe sobre a obrigatoriedade de caminhões basculantes usarem 
lonas e a rega das vias públicas sem pavimentação no âmbito 
do Município de Torres.
Ofício nº 168, de 13 de novembro de 2020, do Poder Execu-
tivo, encaminhando o Decreto nº 262, de 11 de novembro de 
2020, que abre crédito extraordinário ao Orçamento do exer-
cício de 2020, em decorrência da pandemia do coronavírus 
(COVID-19).
Ofício nº 40, de 22 de novembro de 2020, do Poder Executi-
vo, comunicando impedimento do Prefeito e Vice-Prefeito em 
exercer as funções de Chefia do Poder Executivo, e verifican-
do a possibilidade do Presidente da Câmara assumir o cargo 
de Prefeito Municipal.
Ofício nº 231, de 23 de novembro de 2020, deste Poder Legis-
lativo, informando que o Presidente da Câmara Municipal de 
Torres encontra-se em tratamento de saúde.
Ofício nº 180, de 23 de novembro de 2020, do Poder Executi-
vo, comunicando que o Prefeito Municipal, senhor Carlos Al-
berto Matos de Souza, está em Licença Saúde, e que o cargo 
foi transmitido ao Vice-Prefeito, em exercício no cargo.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos – Em 1ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 03/2020, do Poder Executi-
vo, que altera dispositivos da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro 
de 2002 – Código Tributário Municipal.

Projeto de Lei nº 59/2020, do Poder Executivo, que auto-
riza transferência financeira, por meio de subvenção social, 
ao Hospital Beneficente São Vicente de Paulo, visando im-
plementar ações para aquisição de materiais e equipamentos, 
bem como assistência hospitalar aos usuários e pacientes in-
fectados com o novo Coronavírus – COVID-19, mediante a 
abertura de leitos UTI para o Município e Região e dá outras 
providências.
Projeto de Lei nº 60/2020, do Poder Executivo, que aprova o 
Calendário de Eventos do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 61/2020, do Poder Executivo, que estima a 
Receita e fixa a Despesa do Município de Torres para o Exer-
cício de 2021.
Projeto de Lei nº 62/2020, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre o lançamento, vencimento e descontos, relativos aos tri-
butos municipais para o exercício de 2021.
Projeto de Lei nº 63/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria da Fazenda.
Projeto de Lei nº 64/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Turismo.
Projeto de Lei nº 65/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratação para atuar na Secretaria de Administra-
ção e Atendimento ao Cidadão.
Projeto de Lei nº 66/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
contratar e prorrogar contratações de servidores para atuarem 
na Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 67/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 68/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Educa-
ção e altera anexo da Lei nº 5.089, de 27 de dezembro de 
2019, que autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
de Educação.

Projetos – Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 57/2020, do Poder Executivo, que institui 
o Plano Municipal de Turismo de Torres, e dá outras provi-
dências.
Projeto de Lei nº 58/2020, do Poder Executivo que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária. (R$ 150.607,54 – Gabinete do Prefeito – 
Centro de Referência da Mulher)

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA
Nº 131/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a colocação de dois 
postes completos na Rua Progresso, nesta Cidade.

REQUERIMENTOS

Nº 114/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que requer o 
encaminhamento de Moção Honrosa ao Comando da Brigada 
Militar, pelos 183 anos de serviços prestados ao Estado do Rio 
Grande do Sul.
Nº 115/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação ao Bombeiro 
Militar Soldado Leonardo Bitencourt Varga, pela bravura no 
atendimento às vítimas de um veículo em queda no Rio Mam-
pituba.
Nº 116/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer espaço na tribuna desta Casa Legislativa para o senhor 
Gilmar Souza Figueredo, Presidente da Unidade Terapêutica 
Renovar, a fim de explanar sobre o Projeto de Lei nº 46/2020, 
de autoria do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que declara 
de utilidade pública a Associação Amor-Exigente de Torres.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Em virtude do protocolo de bandeira vermelha, decretado 
pelo Governo do Estado, os vereadores decidiram em comum 
acordo não fazerem uso da tribuna para os pronunciamentos.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 47/2020, que autoriza o Poder Executivo 
a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária. (R$ 490.000,00 – Secretaria Municipal de Educação) 
APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Muitos de nós gostaríamos de ajudar animais que são explorados ou vivem aban-
donados perambulando pela rua, mas muitas vezes isso se torna muito difícil por 
várias condições que restringem nossas ações. Então vamos abordar algumas ma-
neiras importantes de ajudar.
Uma maneira importante de ajudar é através de nossas escolhas diárias, ou seja, 

por mais simples que pareça, essa é a maneira mais eficiente em colaborar com os 
animais. Escolher sempre em favor dos animais quando faz suas compras é uma 
maneira de forçar as industrias a respeita-los. Quando você escolhe um produto 
de limpeza que não testa em animais, e divulga essa ideia a seus conhecidos, você 
auxilia essa empresa e a coloca em vantagem em relação às outras que não res-
peitam os animais. Assim se muitas pessoas fizerem o mesmo as outras empresas 
serão obrigadas a modificarem suas atitudes em relação aos animais. Boicotar quem 
explora os animais em todos os setores, vai provocar uma mudança de atitude nos 
meios de produção e comercio que favorece os animais. Escolher entre roupas, sap-
atos e bolsas de tecidos vegetais em preferência ao couro, cosméticos não testados 
em animais, evitar passeios em cavalos e charretes onde os animais são explorados, 
incentivar e divulgar a ideia de adotar animais e não compra-los como se fossem 
mercadorias, procurar modificar nossa alimentação para que ela não contribua para 
o sofrimento e morte dos animais, esses são alguns exemplos simples de ações em 
favor dos animais que podem ser feitas em nosso dia a dia sem grande esforço.
Outra maneira de ajudar é ajudando ONGs e instituições que auxiliam, resgatam e 

protegem os animais. Você pode doar a essas associações e é importante se acom-
panhar o trabalho delas. Mas se sua conta bancária não permite doar dinheiro e seu 
tempo anda curto para poder ajudar com trabalho essas ONGs e instituições você 
pode encontrar outras formas de ajudar os animais e outras pessoas que ajudam os 
animais. Você pode divulgar animais para adoção, compartilhando no teu perfil do 
Facebook, Twitter, Instagram e outras mídias ou outras redes sociais fotografias de 
animais que estejam para adotar nas associações e ONG de animais. 
Você pode também angariar ração para doar a uma associação de animais domésti-

cos. A sua festa de aniversário, casamento, eventos na escola ou no trabalho são 
oportunidades para pedir aos amigos, familiares ou colegas que levem ração para 
doarem a uma associação.
Se possui um carro talvez consiga ajudar uma associação com transporte. Muitas 

vezes é necessário locomover os animais, por exemplo para consultas no veterinário. 
Ao doar um pouco do tempo e carro, transportando os animais, você permite que 
outros voluntários façam outro tipo de trabalho.
Se você tem habilidades para marcenaria ou construção pode ajudar em pequenas 

reparações ou melhorias nos abrigos para animais resgatados.
Se você tem formação em contabilidade ou direito pode ajudar as associações a 

manter tudo organizado e dentro da lei.
As associações precisam de atualizações constantes nos sites, como por exemplo, 

colocar informações sobre animais para adotar, eventos, pedidos de doações ou ap-
enas dar um aspeto profissional ao site. Se você é Website Designer ou é bom nisso, 

VOCE QUER AJUDAR OS ANIMAIS?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

pode ser esta a ajuda que poderá dar.
Especialistas em Redes Sociais são fundamentais pois esta é uma área 

é essencial para as associações espalharem a palavra sobre animais que 
têm para adoção. Alguém com conhecimento em Facebook, Twitter, 
etc, com habilidade para escrever e agendar atualizações, pode gerar 
um grande aumento de adoções bem-sucedidas. Postar imagens de alta 
qualidade fazem uma grande diferença na rapidez com que os animais 
são adotados.
Lar temporário, pois estar num canil ou gatil pode ser muito estressante 

e triste para os animais, além disso são locais que estão lotados. Encon-
trar casas temporárias enquanto os animais estão à espera de ser ad-
otados, libera espaço para animais nessas instituições para que outros 
possam ser resgatados.
Então, não é difícil se ajudar os animais, basta boa vontade, um pouco 

de conhecimento e amor!

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de an-
imais abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por veran-
istas ou abandonados por moradores, entre eles muitos idosos que 
aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você 
pode nos ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição na 
conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul 
(041) Agência 0955Conta 06.032079.0-6, com doação de casinhas, 
ração ou compra de copos, calendários ou camisetas, para isso é só 
combinarmos a entrega e, sobretudo adotando um animal. Os animais 
que aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, 
saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por 
toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser re-
alizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de 
passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos ani-
mais disponíveis para adoção ou ajude-nos divulgá-los. Visite nossas 
redes sociais, faça contato através de nosso telefone e combine uma 
visita, que pode ser feita com toda a segurança.
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Instagram: https://www.instagram.com/atpa.coracaoanimal
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA 

como entidade a ser beneficiada. Fazemos parte da “Tampinha Legal”. 
Junte suas tampinhas e entre em contato conosco.
Adquira nosso calendário 2021 e ajude a 

ATPA a realizar esterilização a atendimentos 
veterinários aos animais que se encontram 
em estado de abandono em nossa cidade. 
Com apenas R$10,00 você nos ajuda a aju-
dar nossos animais.
Nosso Brechó virtual está cheio de novi-

dades com ótimos preços. Acesse no face-
book ou no Instagram a Pagina da ATPA.
Ajude a ATPA a cuidar dos animais aban-

donados em nossa cidade.

ATPA realiza nova visita a aldeia 
indígena de Torres, trabalhando pela 

castração e bem-estar dos animais
No dia 19 de novembro, 

voluntárias da ATPA (Asso-
ciação Torrense de Prote-
ção Animal) passaram o dia 
na Aldeia Guarani Nhu-Po-
rã, no Campo Bonito (Tor-
res) . Todos os animais da 
aldeia foram alimentados e 
várias fêmeas  foram reco-
lhidas e levadas a  Sombrio 
para esterilização, retor-
nado à aldeia no turno da 

tarde. 
"Estamos conseguindo 

castrar muitas (cadelas) 
mas ainda faltam algumas. 
A fome dos animais é outro 
problema. precisamos mui-
to de doação de ração, os 
muitos  animais lá comem 
1 saco de ração grande por 
dia. Também precisamos 
de ajuda para castrar as 
fêmeas que faltam. Outra 

forma de ajudar é doando 
uma castração em alguma 
clínica para que possamos 
concluir este trabalho. Pre-
cisamos muito de ajuda", 
destaca a ATPA em sua pá-
gina no Facebook. 

O contato com a ATPA 
pode ser feito pelo fone/
wats 51 981116834. Qual-
quer ajuda é imensamente 
bem vinda.
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ÁRIES - Olhe para frente, ariano, e use 
mais a sua intuição. Aproveite a onda 
de mais inspiração e mantenha o foco. 
A semana é ótima para os assuntos li-
gados ao autoconhecimento, a espiri-

tualidade, os cursos e estudos. Um momento favorável 
para mudar de hábitos e rotinas e para tomar decisões 
sobre seu futuro.

TOURO - As coisas ficam mais tranqui-
las durante essa semana, taurino. Você 
tende a se sentir mais calmo, focado e 
produtivo e isso tende a trazer resulta-
dos bastante favorável em seus projetos. 

Apesar do clima mais ameno que da semana anterior, 
você pode ter algum imprevisto ou turbulência, especial-
mente ligado aos relacionamentos.

GÊMEOS - Sua semana tende a ser mais tranqui-
la e inspiradora, geminiano. Mais produtividade e 
energia à sua disposição e bons acontecimentos e 
resultados, especialmente nos assuntos de traba-
lho. Você tende a se comunicar melhor e os assun-
tos ligados aos relacionamentos e parcerias estão 

especialmente favorecidos. Dias de movimentos importantes.

CÂNCER - Um momento emocionalmente 
mais tranquilo, canceriano, o que vai aju-
dar a tomar decisões de forma mais sensa-
ta e a caminhar de forma mais consciente. 
Você sentirá que pode contar mais com a 

ajuda dos outros e que sua vida está fluindo melhor. É um 
momento de resultados e oportunidades, saiba aproveitar 
bem essa fase.

LEÃO - O céu do momento é mais 
favorável pra você, leonino. Estabilidade, 
resultados, objetividade, produtividade. 
É um momento ótimo para dar passos 
importantes na vida e na carreira e a 

entender como cuidar melhor de si mesmo. É importante 
organizar sua rotina e seus horários para dar conta de tudo 
da forma mais tranquila possível.

VIRGEM - Sua semana tende a ser mais 
leve e cheia de oportunidades, virginiano. 
Foco no que quer que aconteça porque 
você tem tudo para crescer e se realizar. 
É um bom momento para divulgar ideias 

e projetos, fazer negócios e se comunicar. Reuniões e con-
versas são inspiradoras e produtivas e é um ótimo momen-
to para estudar e planejar o futuro.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Não fique ansioso demais, libriano. O 
céu do momento é uma oportunidade de ter 
mais clareza e saber mais o que quer da vida. 
Seus valores estão claros e não é hora de abrir 
mão deles. As relações podem trazer alguma 

turbulência, mas a ideia é justamente você saber o que quer e se 
posicionar a partir disso. Não desista dos seus sonhos.

CAPRICÓRNIO - O objetivo é ter uma 
vida cada vez mais leve, capricornia-
no. A semana traz conversas bastan-
te inspiradoras e muita realização em 
tudo que fizer. As relações estão em 

pauta, indicando bons momentos na vida afetiva, óti-
mos negócios e reuniões de trabalho extremamente 
produtivas. O céu do momento é uma oportunidade de 
fazer as mudanças que deseja.

AQUÁRIO - Um ótimo momento 
para definir melhor o que quer da 
vida, aquariano. Planeje e faça con-
tato com quem você quer ter junto 
em seus projetos. É um bom mo-

mento para conversas, reuniões e parcerias. O céu 
de agora pode ser inspirador e trazer boas ideias 
sobre os seus projetos do futuro. Lembre-se que os 
próximos meses tendem a ser muito legais pra você.

PEIXES - Perceba tudo que está 
sentindo, pisciano, e cuide de suas 
emoções. É hora de cuidar também 
da saúde, e de seus relacionamen-
tos. Não tenha medo de demonstrar 
suas emoções e mantenha o foco 

em seus projetos mais importantes. É hora de traba-
lhar na direção de realizar seus maiores sonhos. São 
bons dias no âmbito profissional.

ESCORPIÃO - O momento é intenso, escorpiano, 
mas bastante produtivo pra você. Você pode viver 
alguma situação fora do previsto, mas preste aten-
ção se isso não é uma oportunidade pra você. Um 
momento de mais consciência sobre quem você é e 

o que quer e de mais comunicação e vaidade, no sentido de se cuidar 
mais e estar mais atento Às suas próprias necessidades.

SAGITÁRIO - Um ótimo momento para resolver 
questões internas e também questões práticas, sa-
gitariano. O céu da semana pede que você tenha as 
conversas que precisa ter, organize as coisas que 
precisam ser organizadas e não tenha medo de fa-

zer novos planos e dar novos passos. Os insights devem ser ouvidos 
e você pode ter muitos resultados em tudo que fizer.

VARIEDADES

(semana entre (24/11 e 30/11)
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Com apenas 32 anos, Marcos Venicios (PP) 
foi eleito prefeito de Morrinhos do Sul

Marcos Venicios, do PP, 
foi eleito, na semana pas-
sada o prefeito de Morri-
nhos do Sul e vai ocupar a 
Cadeira Maior da prefeitu-
ra da cidade nos próximos 
quatro anos. Ao fim da 
apuração, Marcos Venicios 
teve 51,94% dos votos dos 
1.498 votos no total. Ele 
derrotou o atual prefei-
to Luiz Evaldt Steffen, do 
MDB, que queria a reelei-
ção, mas que ficou com 
48,06% dos votos.

A eleição em Morrinhos 
do Sul teve 5% de absten-
ção, 0,65% votos brancos e 
0,75% votos nulos.

Um jovem na prefeitura

 Marcos Venicios assume 
a prefeitura com apenas 32 
anos de idade. O Jovem do 
Partido Progressistas é sol-
teiro e tem curso superior 
completo de Agrônomo. 

A vice e de Vinícius é 
Leoni, do PSL, que tem 49 
anos. Os dois fizeram parte 
da coligação Oportunidade 
Para Todos, formada pelos 
partidos PP, PDT, CIDADA-
NIA e PSL de Morrinhos do 
Sul.

Mas o prefeito eleito não 
terá maioria na Câmara. 
Foram quatro vereadores 
de seu partido (o PP) elei-

tos contra cinco vereado-
res do MDB.

A seguir, os nove vere-
adores eleitos na cidade 
para a próxima legislatura

Vanilson Boff Pinto (MDB) 
Mauricio Bauer Selau 
(MDB)
Fagner Schardosim Carlos 
(MDB)
Vera Borges Behenck Eval-
dt (PP)
Elizandra Carlos Scheffer 
(PP) 
Dirlene Luiz Magnus 
Schwanck (PP)
Osni Jacob Hendler (MDB)
Adair Borges Model (MDB)
Zila Steffen Monteiro (PP)

Indústrias do Mercosul e da UE pedem urgência para 
acordo comercial

Agência Brasil – Brasília

As confederações das indús-
trias dos países do Mercosul e da 
Europa pediram urgência para a 
ratificação do acordo comercial 
entre os dois blocos. As entida-
des assinaram na quinta-feira 
(26) declaração conjunta, em 
que defendem a implementação 
do acordo o mais rápido possível 
para criar oportunidades de ne-
gócios e promover o desenvolvi-
mento sustentável.

O documento foi divulgado 
pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), pela União In-
dustrial Argentina (UIA), pela 
União Industrial Paraguaia (UIP), 
pela Câmara de Indústrias do 
Uruguai (CIU) e pela Business 
Europe nesta tarde.

Para as entidades, o acordo, 
firmado no ano passado, mas 
que depende de aprovação dos 
parlamentos de todos os países 
envolvidos, trará ganhos para 

as indústrias, tanto do Mercosul 
como da União Europeia. Os pa-
íses sul-americanos terão acesso 
a um mercado desenvolvido e 
altamente integrado à economia 
mundial. As indústrias europeias 
se beneficiarão por oportunida-
des de negócios trazidas pela 
abertura do Mercosul.

De acordo com a Confede-
ração Nacional das Indústrias 
(CNI), cerca de 65% do comér-
cio entre o Mercosul e a União 
Europeia está sujeito a barreiras 
tarifárias ou não tarifárias. Para 
a entidade brasileira, a liberaliza-
ção gradual das tarifas favorece-
rá exportações e investimentos 
bilaterais, contribuindo para o 
crescimento dos dois blocos e 
abrindo portas para coopera-
ções em áreas que vão do clima 
à saúde. A entidade também 
acredita que o acordo permitirá 
modernizar a pauta de exporta-
ções do Brasil, concentrada em 
produtos primários.

Agenda ambiental

Marcos Venicios (divulgação Partido Progressistas)

Empresários dos dois blocos assinaram declaração conjunta

A declaração conjunta desta-
ca que o capítulo sobre desen-
volvimento sustentável do acor-
do entre o Mercosul e a União 

Europeia é o mais avançado 
entre os acordos comerciais no 
mundo. Um dos exemplos cita-
dos foi a obrigatoriedade de as 

partes implementarem efetiva-
mente o Acordo de Paris, que 
pretende controlar as emissões 
de gases relacionados ao efeito 

estufa.
Segundo a CNI, o Brasil pode 

dar um exemplo na agenda glo-
bal de sustentabilidade. O país 

emite quase seis vezes menos 
gás carbônico que a Coreia do 
Sul e quase sete vezes menos 
que a Austrália.

Micro e pequenas empresas

Outro ponto que a entidade 
brasileira considera positivo é a 
abertura do acesso de micro e 
pequenas empresas ao merca-
do internacional. Para a CNI, o 

acordo beneficia as fábricas de 
pequeno e de médio porte, ao 
reduzir a burocracia alfandegá-
ria e as exigências de testes e 
de certificações específicas.

A declaração conjunta ci-
tou, como exemplos de bene-
fícios conjuntos, a remoção 
de tarifas elevadas, o acesso a 
mercados de compras gover-

namentais (quando empresas 
estrangeiras vencem licitações 
nacionais), regras de facilitação 
do comércio, a redução de bar-
reiras não tarifárias e a prote-

ção de um número expressivo 
de indicações geográficas (pro-
dutos com origem geográfica 
comprovada) para ambos os 
lados.
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Na noite de sexta-feira (20/11), 
em Torres, no bairro Faxinal, um 
homem foi preso pela Brigada Mi-
litar por tráfico de drogas, porte 
irregular de munição e nota falsa.

Após receber denúncias de 
que um indivíduo estaria trans-
portando drogas em um automó-
vel, uma equipe da Força Tática 
do 2º BPAT, visualizou o veículo e 
tentou efetuar a abordagem. "O 
indivíduo desobedeceu a ordem 

de parada e empreendeu fuga 
perdendo o controle do veículo, 
colidindo contra o canteiro cen-
tral próximo a BR 101, o homem 
andou por mais alguns quilôme-
tros, onde novamente perdeu o 
controle do veículo, e deu início 
a fuga a pé, sendo abordado e 
preso logo em seguida", indica a 
comunicação da Brigada Militar. 

Foram apreendidos com o 
indivíduo 150 comprimidos de 

ecstasy, 473 Pontos de LSD, nove 
buchas de cocaína, oito pedras 
de crack, quatro tabletes de ma-
conha, uma nota de R$ 100,00 
falsificada, uma munição calibre 
.38, uma munição calibre .22, 
uma placa de colete balístico, R$ 
805,00, entre outros materiais.

O homem de 21 anos, sem an-
tecedentes, foi preso em flagran-
te e encaminhado à Delegacia de 
Polícia.

Homem preso por tráfico de drogas, porte irregular de munição e 
moeda falsa em Torres

PRF prende traficante transportando 130 quilos de maconha em Torres
No final da noite dessa quar-

ta-feira (25), a Polícia Rodoviá-
ria Federal apreendeu quase 
130 quilos de maconha que era 
transportada em um carro. Um 
homem foi preso na BR 101, 
em Torres, trazendo a droga 
para o estado.

Em uma operação para 
combate ao crime, os policiais 
visualizaram um Citroën C3 
com placas de Santa Catarina 

entrando no Rio Grande do Sul 
pela BR 101. Eles deram ordem 
de parada ao condutor, que 
não obedeceu.

Os agentes se preparam 
para interceptar o veículo em 
fuga, mas o motorista resolveu 
parar. Ao se aproximarem do 
carro, já visualizaram diversos 
pacotes sobre os bancos. Era 
maconha.

Foram encontrados mais 

de 200 tabletes, totalizando 
quase 130 quilos, quantidade 
suficiente para produzir mais 
de 250 mil cigarros da droga. 
A maconha era transportada 
sobre os bancos e no porta-
-malas.

O motorista, um homem de 
22 anos, natural do Paraná, foi 
preso e conduzido à área judi-
ciária local. A droga e o carro 
foram apreendidos.

Alunos Soldados da Brigada Militar intensificam 
policiamento em Arroio do Sal

Na manhã de sexta-fei-
ra (20/11), o município 
do Arroio do Sal recebeu 
reforço no policiamento. 
"Os 21 Alunos Soldados 
da Escola de Formação 
e Especialização de Sol-
dados (EsFES) de Osório, 
fazem policiamento na 
área central do municí-
pio, dando ênfase a visi-
bilidade do policiamento 
e sensação de segurança 
a comunidade", destacou 
a comunicação DA BM.

E já na noite de sábado 
(21/11), contando com o 
reforço dos alunos EsFES, 

a Brigada Militar intensi-
ficou o policiamento no 
centro de Arroio do Sal, 
após receber diversas 
denúncias sobre pertur-
bação do sossego alheio. 
"Durante a ação, veículos 
foram fiscalizados, diver-
sas pessoas identificadas, 
restando três veículos re-
colhidos administrativa-
mente", ressalta a comu-
nicação da BM.

Na mesma noite de sá-
bado (21/11), no centro 
de Arroio do Sal, a Briga-
da Militar apreendeu um 
veículo por adulteração 

de sinal identificador. 
"Durante policiamento 
ostensivo, uma guarni-
ção do 2º BPAT, visualizou 
uma motocicleta em ati-
tude suspeita circulando 
no centro do município. 
O condutor estacionou o 
veículo e entrou em um 
automóvel, empreen-
dendo fuga, não sendo 
possível a abordagem. 
Após consulta no siste-
ma, foi constatado que a 
placa não condizia com o 
veículo e que o número 
do motor estava raspa-
do".

Preso homem por furto de veículo e corrupção de 
menores em Torres

Na madrugada de domingo, 
(22/11), na Avenida José Boni-
fácio, em Torres, a Brigada Mi-
litar (BM) prendeu um homem 
e apreendeu um menor de ida-
de por furto de veículo.

Após denúncias feita via 190 
(Emergência), de que dois indi-
víduos estariam empurrando 
uma motocicleta, uma equipe 
da Força Tática da BM deslo-
cou-se até o local indicado. Lá 

abordou os indivíduos enquan-
to tentavam esconder o veículo 
em uma lavagem. A guarnição 
fez contato com o proprietá-
rio do veículo que confirmou 
o furto.  Foi apreendida ainda 

uma faca que se encontrava 
com a dupla.

O homem de 29 anos possui 
antecedentes por tráfico, re-
ceptação e furto qualificado -  
enquanto o menor de 16 anos, 

possui antecedente por amea-
ça. Ambos foram encaminha-
dos à Delegacia de Polícia, sen-
do que o homem de 29 anos 
foi preso por furto de veículo e 
corrupção de menores.
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A Secretaria Municipal da 
Saúde e Vigilância em Saú-
de de Três Cachoeiras, re-
presentadas pelas Agentes 
de Combate as Endemias 
(ACE) e Agente Comunitária 
de Saúde, estão mobilizando 

voluntários nas comunida-
des do município. No início 
de novembro foi realizada a 
distribuição do BTI (larvicida 
biológico que usa uma bac-
téria para matar as larvas do 
mosquito) para os voluntá-

rios pré-cadastrados para que 
apliquem o produto nos cór-
regos de suas propriedades 
e arredores. Em média 140 
famílias do município estão 
participando da iniciativa. 

Esta é a primeira aplicação do 
início do verão. De acordo com 
as novas orientações do Cen-
tro Estadual de Vigilância em 
Saúde (CEVS) e da 18ª Coorde-
nadoria Regional de Saúde de 
Osório (CRS), é possível que seja 
realizada uma única aplicação, 
sendo as próximas aplicadas so-
mente em pontos específicos. 

“Para a aplicação correta 

do BTI, o volume das águas 
deve estar normalizado e a 
água corrente precisa estar 
limpa, caso contrário as lar-
vas não absorverão o produto 
e não será atingido o objetivo 
necessário”, salientou a ACE 
Daiane, acrescentando ainda 
que “por este motivo se faz 
importante o comprometi-
mento de toda a comunida-
de, para que esta aplicação 
alcance o efeito desejado”, 
finalizou.  

“Pedimos que todos os 
moradores se unam para uma 
limpeza eficaz dos córregos 

das comunidades. Sabemos 
que o borrachudo percorre 
uma distância de até 10km a 
partir do curso d’agua. Mes-
mo lugares que não sejam 
próximos, sofreram as ações 
(picadas) do borrachudo. O 
sangue ingerido é utilizado 
para o desenvolvimento dos 
ovos no interior da fêmea”, 
explicou o biólogo Lucas da 
Rosa Oliveira. Além da ques-
tão financeira, caso a apli-
cação não seja realizada, o 
recurso será desperdiçado se 
o larvicida não for aplicado 
corretamente. 

REGIÃO

Torres e o Litoral Norte seguem 
com bandeira vermelha no 
distanciamento controlado

O governador Eduardo Leite co-
municou, em transmissão ao vivo nas 
redes sociais, nesta segunda-feira (23), 
que oito regiões gaúchas tiveram a 
leitura de bandeira vermelha (risco 
epidemiológico alto) na 29ª rodada do 
modelo de Distanciamento Controla-
do. Ente estas, está  incluida a região 
Capão da Canoa (que engloba Torres e 
o Litoral Norte) - que permanece mais 
uma semana na bandeira vermelha. Na 
mesma segunda o Gabinete de Crise 
ainda deferiu cinco pedidos de recon-

sideração enviados por municípios e 
associações regionais, que ficaram em 
bandeira laranja (Santa Maria, Guaíba, 
Caxias do Sul, Porto Alegre e Lajeado).

Além do Litoral Norte, as outras 
regiões com risco epidemiológico alto 
são: Novo Hamburgo, Passo Fundo, 
Uruguaiana,  Canoas, Ijuí, Palmeira 
das Missões e Erechim. Destas, apenas 
Uruguaiana não aderiu ao sistema de 
cogestão.

Durante o anúncio das bandeiras, 
Leite pediu à população que reforce 

os protocolos sanitários visto que os 
números em análise pela Secretaria 
Estadual de Saúde (SES) mostram o 
crescimento nos índices de casos con-
firmados e internações por Covid-19. 
Já a secretária estadual da Saúde, Arita 
Bergmann, reforçou que o estado não 
está com falta de testes, já que pos-
sui 70 mil ainda em estoque, e que a 
orientação a todos os hospitais é que 
não fechem nenhum leito antes de 
uma avaliação entre as instituições e o 
governo do RS.

Vigilância Sanitária de Três Cachoeiras 
mobiliza comunidade no combate ao borrachudo

Também com
atendimento online

A Prefeitura Municipal 
de Arroio do Sal - através 
da Secretaria Municipal de 
Saúde e suas Agentes Co-
munitárias de Saúde - es-
tiveram no último sábado 
(21/11), fomentando a 
conscientização da impor-

tância do uso da máscara 
como forma preventiva 
contra o Covid-19. Nas últi-
mas semanas, a região do 
Litoral Norte teve aumento 
sgnificativo no número de 
novos casos.

"No ato foram abordados 

pessoas que estavam sem 
mascara e proporcionados 
a elas o EPI (Equipamento 

de Proteção Individual)tão 
importante neste momen-
to. Agradecemos a todas 

ACS's pelo seu esforço e tra-
balho prestado", ressalta a 
Prefeitura de Arroio do Sal.

Agentes de Saúde realizam ação de conscientização 
ao uso da máscara em Arroio do Sal
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O Monumento ao Pescador 
- localizado na Av. Assis Brasil, 
centro de Arroio do Sal -  ganhou 
nesta semana uma nova placa de 

identificação. A mesma foi produ-
zida pela artista Bianca Pacheco, 
sendo que, conforme a Comuni-
cação de Arroio do Sal, "a placa 

faz alusão aos pescadores ama-
dores representados pelo seu 
Joca Valim personagem marcante 
de nossa cidade".

Monumento ao Pescador 
recebe placa de identificação

PASSO DE TORRES - Nesta 
semana, foram anunciadas 
as próximas ruas que rece-
berão a tubulação para a 
instalação de água na Praia 
Ribeiro, no Passo de Torres.

Conforme destacou o 
prefeito do município, Jo-
nas Souza, a retomada dos 
trabalhos acontecerá na 
próxima semana (a partir 
de 30 de novembro), sendo 

que a ideia é que até o fim 
de dezembro as residên-
cias já estejam recebendo a 
água da Casan - distribuido-
ra estatal de água em Santa 
Catarina.

Novas tubulações para a 
instalação de água na Praia Ribeiro

Conforme anunciado na 
segunda-feira (23) pelo pre-
feito do Passo de Torres, 
Jonas Souza, foi recente-
mente entregue mais uma 
melhoria aos idosos que fre-

quentam o Centro de Convi-
vência do município. Foram 
instalados equipamentos de 
ar-condicionado no local, 
aumentando o conforto dos 
usuários.

"Desde que assumimos a 
gestão fizemos uma grande 
reforma na estrutura do es-
paço com a troca do telhado 
( estava condenado) refor-
ma dos espaços internos, 

nova elétrica, forro e ilumi-
nação e uma nova pintura. 
Agora chegou a vez de aten-
der mais um antigo pedido 
dos nossos 'velhinhos' : a 
climatização. Portanto, da-

qui pra frente, nossos ido-
sos poderão se divertir e se 
reunir ( pós Pandemia) num 
ambiente seguro e agra-
dável", comemorou Jonas 
Souza, nas redes sociais.

Centro de Convivência de Idosos no Passo de Torres recebe 
equipamentos de ar-condicionado

O prefeito de Dom Pedro de 
Alcântara, Dirceu Pinho Ma-
chado, assinou na última se-
mana, o convênio da Consulta 
Popular 2019/2020, que prevê 
a aquisição de um arado com 
três discos, uma grade hidráu-
lica, uma carreta agrícola, um 
arado subsolador, e 75 mil em-

balagens de polietileno para 
ensacar banana. 

O convênio, firmado entre 
a Prefeitura e a Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e Desen-
volvimento Rural do Estado do 
RS, será executado conforme 
plano de trabalho aprovado 
pelas partes. 

O objetivo da Consulta Po-
pular, que acontece há mais de 
20 anos no Rio Grande do Sul, 
é fortalecer o desenvolvimento 
regional, valorizando deman-
das que ampliam o crescimento 
econômico, a ciência e a inova-
ção em áreas como agricultura, 
infraestrutura e turismo.

Prefeito de Dom Pedro de Alcântara assina convênio da 
Consulta Popular 2019/2020

Os servidores da Pre-
feitura Municipal de 
Dom Pedro de Alcânta-
ra já podem se plane-
jar para o final de ano. 
A Prefeitura divulgou, 
nesta semana, o calen-
dário de pagamento dos 
servidores municipais.  

O salário da folha de 
novembro será pago na 
próxima sexta-feira, dia 

27. Já a segunda par-
cela do 13° salário será 
quitada no dia 10 de 
dezembro, sendo que a 
primeira parcela já ha-
via sido paga em julho. 
A data do pagamento 
da folha de dezembro 
ainda está sendo defi-
nida, mas deve ser re-
alizada em meados da 
segunda quinzena. 

Prefeitura de Dom Pedro de 
Alcântara divulga calendário 
de pagamento dos servidores

A Secretaria de Saú-
de de Três Cachoeiras 
comunica que, todas as 
gestantes entre 37 e 39 
semanas de gravidez, 
devem realizar o teste 
RT-PCR para o COVID-19.

A orientação é do 

Centro de Operações de 
Emergências da Saúde 
do Estado (COE-RS). O 
resultado do teste de-
verá ser apresentado 
no hospital quando se 
encaminharem para o 
parto.

Gestantes entre 37 e 39 
semanas devem realizar o 
teste para COVID-19 em 

Três Cachoeiras
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Torres foi muito bem repre-
sentada no Campeonato Bra-
sileiro de Muay Thai realizado 
no último domingo, 22 de no-
vembro, em Novo Hamburgo, 
no Pátria Nova. Os cinco atle-
tas que integram a Naja Torres 
Team disputaram em diferen-
tes categorias - saindo todos 
vencedores.

"Foi 100% de aproveita-
mento. Todas as lutas foram 
vencidas por nocaute " come-
morou Rafael Silveira, um dos 
atletas participantes (e vere-
ador recém eleito em Torres)  

que tornou-se Campeão Bra-
sileiro de Muay Thai em sua 
categoria.

Leonardo Vargas (catego-
ria até 67kg, amador) trouxe 
o título e medalha. Júlio Silva 
(categoria master 80kg), Rafa 
Silveira (categoria leve até 
71kg), Guilherme Bueno (que 
fez a luta principal do evento 
até 60kg) e Matheus Camy 
(categoria super leve até 55kg) 
trouxeram o título e o cinturão 
do evento.

*Com Prefeitura de Torres

Atletas de Torres vencem suas lutas e conquistam títulos 
no Campeonato Brasileiro de Muay Thai

Na tarde desta quarta-feira, 25 
de novembro o Prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão), recebeu a 
atleta do Internacional de Porto 
Alegre e da Seleção Brasileira de 
Futebol em seu gabinete. "Susan 
Souza Santos (Dii), jogadora do 
Inter e da Seleção Brasileira este-
ve no gabinete do Prefeito Bolão, 
para dar parabéns a sua reeleição, 
e agradecer o apoio prestado à 
atleta pela municipalidade", des-
taca a comunicação de Arroio do 
Sal.

O Prefeito Bolão foi presente-
ado com um agasalho da Seleção 
Brasileira, entregue pela jogadora. 
Ele agradeceu o presente e dese-
jou a atleta muito sucesso na sua 
carreira profissional e pessoal.

Natural de Arroio do Sal, Susan 
em seu currículo tem os títulos 
de campeã gaúcha, brasileira e 
da Copa Libertadores da América, 
entre outros torneios internacio-

nais. Sua ultima participação pela 
seleção brasileira foi em dois jogos 
amistosos contra a Seleção do Chi-
le (em Santiago), onde o Brasil aca-
bou vencendo os dois jogos.

Atleta arroio-salense da seleção brasileira 
de futebol feminino visita prefeitura
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Bombeiros resgatam 
ocupantes de carro que caiu 

no Rio Mampituba

Na madrugada de 
sábado, dia 21 de 
novembro, um carro 
caiu no Rio Mampi-
tuba após não conse-
guir frear no final da 
Avenida Beira Mar, na 
entrada dos Molhes. 
Além disso, o veículo 
quebrou uma mure-
ta de concreto junto 
a um píer de madeira 
(que também foi dani-
ficado). Tratava-se de 
um veículo GM Pris-
ma(Branco), com três 
pessoas dentro.

Não houve víti-
ma fatal. O corpo de 
Bombeiros de Torres 
foi informado sobre 
o caso e rapidamente 

chegou ao local. En-
tretanto, o soldado 
Leonardo Bitencourt 
Vargas - que estava de 
folga mas presenciou 
o ocorrido - já havia 
agido rapidamente, 
procedendo a retirada 
das 3 vítimas que es-
tavam na água, sendo 
que um dos homens 
resgatados estava pra-
ticamente inconscien-
te no momento. Um 
dos indivíduos socor-
rido foi encaminhado 
de maca ao hospital.

A ação de bravura 
e comprometimento 
do Sd Leonardo neste 
salvamento foi desta-
cada tanto pelos seus 

colegas do Corpo de 
Bombeiros como por 
pessoas que presen-
ciaram o resgate efe-
tuado no Rio Mampi-
tuba.

As vítimas não são 
moradores de Tor-
res - residem em 
Novo Hamburgo (re-
gião Metropolitana 
de Porto Alegre).  No 
momento do aciden-
te, foram feitas bus-
cas para localizar o 
automóvel,mas ele 
afundou e não foi en-
contrado. Havia cor-
renteza forte e, como 
ainda era noite, a visi-
bilidade foi muito pre-
judicada.

Depois que eu morri foi engraçado.  Tudo é engraçado. 
Tem de ser. Acaso não é a surpresa engraçada? Não tinha eu 
importância nenhuma. Era um trilionésimo de um trilionési-
mo de um trilionésimo de um tri... na trilionésima potência 
depois do zero. Isto era quase nada. Era o que eu significava 
para o cosmos. O improvável! Com relação ao tempo que 
estive por aqui , o tempo de minha existência como cidadão 
do planeta Terra que viveu nos séculos XX e XXI do jeito que 
os homens mediam o tempo. 

É a graça que nos envolve. É o en-graçado. Foi assim que 
quiseram saber, naquele mini-micro pedacinho do espaço re-
servado a mim, como eu tinha impresso minha manifestação 
energética de inteligência. Minha consciência. Ou o impulso 
a que vim.

Foi assim que reescreveram minha breve história: Partiram 
do meu endereço eletrônico, meu email. Nele estava conti-
da a palavra “today”. Porque? Se eu tinha nascido no Brasil, 
qual seria a intenção do significado? Talvez fosse porque eu 
tentava aprender a linguagem universal da época. “Hoje””ou 
“Dia de Hoje”. O que isto significava? Alguém sugeriu que 
através da repetição eu talvez tentasse me auto-conscienti-
zar que o que estava rolando era o “agora” e não o  “depois”. 
E, um dos motivos era este mesmo. O “nunca” e o “sempre” 
eram, por vezes, ignorados por mim, para tentar melhor en-
tender a vida. 

Para melhor me entenderem partiram de uma particula-
ridade ( email ). A história da vida das pessoas que aqui 
estiveram, agora era estudada assim. Nem tanto pelos seus 
feitos, mas, mais pelas suas manifestações inteligentes de 
energia. O homem, enfim, tinha descoberto que tudo era fei-
to da mesma matéria prima, tudo era a expressão da mesma 
coisa. Tudo o que existia tinha sua importância e seu grito, 
seu manifesto. Ninguém, sozinho, poderia dispor de todo o 
milagre. O milagre da vida.

Na teoria do Big-Bang o começo de tudo, e, obviamente, 
de todos, a vida  teria partido de uma matéria tão super-
-concentrada que fica difícil imaginar. Acho até que é im-
possível que a imaginação chegue a tanto. E, com a mínima 
das mínimas chances de acontecer (matematicamente quase 
zero –tendendo  a zero), a vida aconteceu. Para que tudo 
se combinasse e começasse a expandir as variáveis prová-
veis seriam tantas que o imaginável não consegue entender 
direito. E o “quase impossível” aconteceu. A existência do 
ser humano foi sendo resultado do que foi se passando, se 
manifestando. E, deste jeito mágico, minha vida foi possível. 
Foi possível com uma importância, também, muito próxima 
do zero. Ou seja, posso dizer, que fui um pouco menos que 
o “impossível”. 

A partir do estudo da micro importância de minha vida 
para o cosmos algumas pessoas se deram conta que somos 
“pouco menos que o impossível”. Por isto mesmo o mundo 
continuou mudando e nossa ótica com ele. 

O que se acredita hoje em dia já não é o que se acreditava 
na minha época.

Mas, em que época? Na época em que isto que se lê foi 
escrito.

Mas, como eu pude escrever sobre minha morte depois da 
mesma ter ocorrido?

Simples: “Sou menos que o impossível”. “ Mais que o im-
provável”. 

E, agora mesmo, o cosmos se mexeu enquanto a Terra 
girava em torno de si mesma, e, eu nem notei. Procurava 
saber quem ou o quê inventou a matéria super-concentrada 
e quem inventou este inventor.    

Improvável
Por Renato Duarte (in memoriam)

BOCA NO TROMBONE
Reclamação quanto ao transporte para POA

"Venho aqui me manifestar sobre uma recente via-
gem para tratamento em POA. Os lugares foram todos 
ocupados. Foi só o Sr. Carlos ganhar a eleição para nós 
abandonar a esmo. A PANDEMIA NÃO TERMINOU. Não 
podemos viajar amontoados. É insalubridade,falta de 
coerência com a situação que vivemos. Ficando toda 
a manhã exposta no meio de quantidade de pessoas 
para consultar a tarde. Ainda vir no micro cheio de pes-
soas correndo risco como eu. Desumano,cruel, indig-
nação.... volto das viagens em Porto Alegre me sentin-
do derrotada. Espero que o senhor prefeito junto com 
a secretaria de saúde tomem alguma providênciA ! Pre-
feitura,olhe para os mais humildes!" 

            Jalva Cunha
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Não, isso não é novidade. Já foram feitas várias tentati-
vas de execução de Planos de Turismo anteriormente, mas 
ficaram só no papel. Não foram adiante. Um dos motivos, 
acho eu, é que foram planos curtos, planos para poucos 
anos. Eles tinham muito mais cara de planos táticos, do que 
estratégicos. Pois bem, estes já se foram, vamos nos deter 
agora o plano que está aí na mão dos vereadores para ser 
analisado. 

Antes de falar do plano em si, quero falar da minha preo-
cupação em saber quem é que vai analisar este plano, os 
vereadores que estão saindo ou os que irão ingressar no 
próximo ano? 

Com todo respeito aos que lá estão, não há tempo hábil 
para uma boa análise do documento apresentado. O ideal 
seria deixar para os novos avaliarem e aprovarem ou não. 
Pelo que li rapidamente, considero um trabalho bem simples, 
pouco aprofundado, com informações bastante conhecidas, 
e com poucas soluções inovadoras. Me parece, a princípio, 
muitos “achismos”, pouca criatividade nas soluções, muito 
“não depende só de mim”, e muito “diálogo entre município-
comerciantes-sociedade”. A grosso modo, tudo que se tenta 
há muito tempo, sem sucesso. 

Sei que esse é um tema muito importante para o municí-
pio e por este motivo eu quero fazer uma análise mais deta-
lhada de tudo que foi feito no desenvolvimento deste plano, 
revisar as propostas e o comparar com tudo que se tentou 
até hoje. E este é um dos pontos. Torres tem um passado de 
tentativas e erros que foi ignorado pela empresa que fez a 
consultoria. Muitas das tentativas não foram registradas, ou 
foram mal registradas, ou se perderam ao longo dos anos. 
Para não tornarmos a errar, é relevante olhar para trás e 
rever o que foi feito. Recolher os acertos e descartar os er-
ros, não podemos perder o que já foi feito de bom e igual-
mente não  podemos errar da mesma forma. 

Não encontrei, nem nas referências, algum depoimento 
de ex-secretários de turismo ou ex-prefeitos, nem planos 
anteriores, nem ações de governos anteriores que deram 

certo ou errado. Nada. Só a visão atualizada de pessoas 
escolhidas para falarem sobre a cidade e o turismo na cida-
de.  

O lado bom de ter feito este tipo de trabalho durante 
quase 20 anos é que se conhece os atalhos. Sabe-se o que 
é uma boa pesquisa só olhando a definição do problema e 
os objetivos traçados. Conhece-se um bom embasamento 
teórico, a partir dos autores escolhidos para dar o devido 
suporte técnico.  

Vejo este Plano (de Turismo) como um trabalho científico 
que é, e o analiso a partir dos detalhes, do que se busca e 
onde se quer chegar, mas principalmente o “meio” (o cami-
nho, os instrumentos, as pessoas...). 

Como o espaço de uma coluna é limitado e não quero 
ser muito técnico, acho que vou levar algum tempo para 
fazer uma análise mais aprofundada, por isso, vou primeira-
mente descrever o que foi feito na construção do Plano Mu-
nicipal de Turismo de Torres. (Para quem estiver interessado 
em conhece-lo na íntegra o acesso está no final desta colu-
na). 

O plano está muito bem estruturado com um bem forma-
tado objetivo geral: “Elaborar o Plano Municipal de Turismo 
de Torres de acordo com as diretrizes do Plano Nacional de 
Turismo e demais orientações das instâncias superiores 
relacionadas ao setor, de forma a proporcionar ao município 
uma ferramenta adequada para seu necessário aprimora-
mento na atividade turística, com vistas a um processo sus-
tentável de desenvolvimento local.” Para isso ocorrer foram 
propostos os seguintes objetivos específicos: 

a. Reunir informações referentes ao perfil e ao processo 
de desenvolvimento da atividade turística no município;  

b. Avaliar os atrativos e produtos atualmente trabalhados 
pelo município;  

c. Avaliar o potencial do município para o desenvolvi-
mento de novos produtos e serviços;  

d. Identificar os pontos críticos que podem auxiliar ou 
impedir o desenvolvimento turístico desejado;  

e. Propor alternativas para o desenvolvimento de novos 
produtos e serviços vinculados ao potencial turístico munici-
pal;  

f. Estabelecer a vocação turística do município;  
g. Estabelecer e avaliar as relações da atividade turística 

com as demais atividades econômicas do município;  
h. Avaliar a cadeia produtiva do turismo e associada ao 

turismo;  
i. Propor estratégias para aprimoramento do desenvolvi-

mento turístico local;  
j. Propor estratégias para proteção do capital turístico, 

ambiental, social e cultural do município e sua correta utiliza-
ção, com vistas à sustentabilidade do processo;  

k. Elaborar planos para implementação das estratégias 
propostas;  

l. Contribuir para a manutenção de um elevado padrão 
de vida no município, beneficiando moradores, veranistas, 
turistas e visitantes;  

m. Contribuir para uma dinâmica de convivência aprazí-
vel e produtiva entre visitantes, turistas, veranistas e morado-
res;  

n. Contribuir para um processo sustentável de desenvol-
vimento do território. 
Transcrevi todos os objetivos pois acho essencial para a 
análise de tudo que foi feito dentro do plano municipal. E é a 
partir deles que destaco algo que falo há anos nesta coluna: 
a vocação turística de Torres.  
Observem o objetivo “f”, “Estabelecer a vocação turística do 
município”; sim é verdade o objetivo é  simples. Tornar o 
turismo a vocação da cidade.  
Não temos, não sabemos, ou não queremos admitir.  
A vocação de Torres é turística!  
Que bom que vamos estabelecer. 
(continuo na próxima semana) 
Fonte: Câmara Municipal de Vereadores de Torres 
(camaratorres.rs.gov.br), Projeto de Lei  Nº 0057/2020. 
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F inalmente o Plano Mu-
nicipal de Turismo saiu 
do “forno” e foi para a 

câmara de vereadores. Depois de muitas 
tentativas (com e/ou sem muita vontade), 
foi novamente feito um plano para o turis-
mo no município de Torres. 
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